
'o\!.\!.tTJt
ttl�
y\�

PIZZARIA f IftlA1lRA1m
A 50 metros da Matriz

tei pode falir 75% dos

agricultores canoinhenses
�-_._.----_._-------'"
f \

i I
� l
i

I
I Agora com novo I
I telefone fixo: I

13906-37991\ .. .iT s

'-_._._._._._-_ _ _ _--.__
/

A Convenção-Quadro, assi
nada pelo Brasil em 2003, acaba
de ser aprovada pela Câmara dos
Deputados e dar entrada no Sena-

do. Se sancionadapelo presidente
Lula a convenção vira lei e deixa
os produtores de fumo encurrala
dos. Em Canoinhas, onde 2,2mil

produtores cultivam fumo, os

agricultores são unânimes em di
zer que as metas definidas pela
Convenção, "que minam os pro-

dutores até a falência", provoca
rão um colapso na economia da
cidade.

PÁGINA6

POLÊMICA
.Recapturada ,

assassina de
bebê

Vereadores querem

informações sobre
a Fesmate

Edlnei Wassoaski

PÁGINA 17

Homicida é
condenado a 17
anos de prisão ADOSAREC

Turismo do Sangue
conquista o RS

PÁGINA 17

Humberto
Ribas escapa da

cassação
Duas meninas de 8 e 9 anos morreram afogadas nessa lagoa nos fundos do Parque de Exposições
Ouro Verde na tarde de quarta-feira, 21. Elas e outras duas crianças que sobreviveram, decidiram' se

refrescar por conta do forte calor da tarde. A diversão acabou em tragédia
PÁGINA9

Porteira
Adentro

começa aser
instalado em
Canoinhas

POSTO

Construindo
Histórias

Lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369

Alfredo Scultetus, 78 anos,
é o entrevistado da semana
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Aries de 21/3 a 20/4
Bom momento para cuidar de assuntos liga
dos a psicanálise, até mesmo iniciar um trata
mento de análise ou terapia alternativa. Tra

----.. balhar com boa disposição reverterá em gan
hos materiais e intelectuais também. As atividades sociais
estarão em compasso de espera. Relacionamentos passam
por período tenso.

Touro de 2114 a 20/5
Fique atento às parcerias, já que boas novi
dades e atitudes inusitadas podem surgir nes
sa área. Procure exercer um controle maior

____.. sobre suas emoções, evitando rompantes
agressivos. Com muita energia para gastar,

canalize-a em projetos que envolvam amigos.

(.9",
Gêmeos de 21/5 a 20/6

o momento é propício para incrementar assun
tos ligados a sua carreira. Ações originadas

.'

•
.

:
nos bastidores poderão auxiliá-lo a obter vanta-
gens profissionais. Prepare-se, entretanto, para

enfrentar atitudes que podem cercear sua liberdade, vindas
de parceiros ou sócios.

a Câncer de 21/6 a 21/7
Evite investimentos financeiros nesse período,
já que as chances de perda são grandes, princi-

.....__.....1 palmente no setor ligado ao universo feminino.
Viagens inesperadas podem ocorrer. Setor afetivo sinalizando
a falta de carinho e atenção de ambas as partes. Reserve um

tempo para idealizar novos projetos.

O Leão de 22/7 a 22/8

Cobranças poderão surgir no ambiente do
méstico, procure resolver as questões com

----'" maior humildade. Será solicitado a tomar de
cisões definitivas no setor profissional. Para decidir com
assertividade, saiba conversar e negociar com os comanda
dos. Tendência a gastar com supérfluos.

8 Virgem de 23/8 a 22/9
Agora é a hora de afirmar-se exteriorizando
seus anseios e opiniões. Suas bases emocio-

____.. nais estão fortes, o que facilita impor-se pe
rante a família. Novos relacionamentos de

amizade podem surgir. Evite fazer juízo de valores em rela
ção a pessoas próximas.

Libra de 23/9 a 22110
Assuma o controle de seu cotidiano, caso con
trário as pessoas mais próximas irão sufocá

L.;;==;;;;.,.t
lo com solicitações. Período favorável para
cuidar da saúde ou até mesmo fazer alguma

cirurqia. Possibilidade de ganhos inesperados advindos de
seu trabalho. O romantismo deve ceder espaço a responsa
bilidades.

Escorpião 23/10. a 21/11

II Gastos pessoais irão comprometer suas eco

nomias, refletindo-se também no lazer. Pro
fissionalmente esse período é de muito esfor
ço e pouca recompensa. Dê mais atenção ao

parceiro e será recompensado com dose extra de carinhos.
Mais uma vez a ajuda virá de fontes que pedem anonimato.

Sagitário 22/11 a 21/12
Exigências provenientes da família podem irritá
lo mais que. o normal. A saída para não perder

_ a calma está no trabalho, onde as iniciativas e

o pioneirismo de algumas Idéias suas poderão
fazer grande diferença. Os amigos podem apoiá-lo, principal
mente nas mudanças pessoais que estão ocorrendo.

Aquela .viagem almejada pode estar mais perto
de se concretizar, mas para isso você precisa

........;;;;;;....... dar o primeiro impulso. Esqueletos familiares
escondidos em armários podem sair em forma

de cobranças e discussões. Mais que nunca você precisa ter
os pés no chão para resolver questões financeiras.

'0"
.

. Aquário de 21/1 a 19/2
.' ' .. '.

Enquanto você passa por um período de es-..
,,'

..

. quecimentos, o parceiro faz cobranças para
que tudo seja lembrado. O movimento finan.....__....
ceiro está aquecido, com entradas e saídas. É

aconselhável fazer uma reserva. Não retarde atitudes que
precisam ser tomadas no âmbito familiar.

e
Peixes de 22/2 a 20/3

Essa vontade de mudar pode ser satisfeita com

alterações no visual. Durante esses dias con-

____ versar com o parceiro pode proporcionar bons
momentos. Ajustes na área profissional pedem

paciência, porque serão demorados mas, ao final, você esta
rá mais seguro que antes.

AVERDADEIRA SABEDORIA
o povo está perguntando, analisando

e pensando onde está a verdadeira sabe
doria. Quem pensa ser um sábio, um dou
tor? Um mecânico, um pastor, um padre,
um bispo, um engenheiro e assim por dian
te, até chegar em certos políticos. A ver

dadeira sabedoria não fabrica armas, nem
bebidas alcoólicas. Se
o homem soubesse
usar a sabedoria não
existiria maldade.
Quem entre vós é sá
bio e experimentado?
Mostre, com o seu pro
ceder, as suas obras
repassadas de mansi
dão e de sabedoria.
Mas, se tendes no co

ração uma inveja
amarga e um espírito
dado a contendas, não vos glorieis, nem

mintas contra a verdade. Essa não é a sa
bedoria que vem do alto, mas é a terrena,
animal, diabólica. Porque onde há inveja e

espírito faccioso, também há perturbação
e todo o gênero de males. A sabedoria,
que vem do alto, primeiramente é pura, de
pois pacífica, indulgente, generosa, cheia
de misericórdia e de bons frutos, imparcial
e sem hipocrisia. O fruto da justiça é seme-

Sexta-feira (23/09):
Nevoeiro no amanhecer, com sol du

rante o dia em todas as regiões. A partir da
tarde a nebulosidade aumenta rapidamente
em todo o estado, e à noite já há condições
de chuva forte com risco de temporal e elé
trica do Oeste ao Sul, devido à aproxima
ção de uma nova frente fria. Temperatura
elevada. Vento de nordeste, fraco a mode
rado' com rajadas fortes.

Sábado (24/09):
Tempo instável com chuva na maior

parte do dia em quase toda SC. Aberturas
de sol pela manhã e chuva a partir da tarde
da Grande Florianópolis ao Norte. Persiste
o risco de chuva forte com descarga elétri
ca em todo o estado. Temperatura estável.
Vento de nordeste a norte, fraco a modera
do com rajadas fortes.

SEXTA:
Mínima: 09°e
Máxima: 25"C

sÁBADO:
Mínima: 11°e
Máxima: 26°C

Fonte:Climerh

DIRETORA ADMINISTRATIVA:
Carmen R. Pangratz

REDAÇÃO:
Edinei Wassoaski

DIAGRAMAÇÃO:
Isabel Lenz Bayerl

IMPRESSÃO: Jornal O Estado de Paraná

ado em paz por aqueles que praticam a

paz, benefício das provações. Meus ir
mãos, considerai como suprema alegria as

provações de toda ordem que vos assedi
am, tendo em conta que a prova a qual é
submetida a vossa fé, produz a paciência.
Mas a paciência tem de ser acompanhada

de obras perfeitas,
a fim de ser imper
feitos, irrepre
ensíveis, sem nada
descurar. E, se al
gum de vós tem fal
ta de sabedoria,
peça-a a Deus que
a todos dá genero
samente e sem re

criminações e essa
sabedoria lhe será
dada. Mas peça-a

com fé e sem hesitar, porque aquele que
hesita assemelha-se à onda do mar. Não
pense, pois tal homem que receberá o que
quer que seja do senhor, e homem de es

pírito vacilante e volúvel em todos os seus
caminhos, cultivar uma fé decidida e cora

josa para podermos enfrentar a insegu
rança e q temor que nos torna ineficientes.
Temos que reaprender a viver mansamen
te.

FLORESCER
Radiante desperta a beleza
Na primavera que volta nos ver

Tudo renasce mais colorido
Novos ramos voltam aparecer.

São tantos os famintos de calor
De amor e de sol para aquecer
A vida lança-se em tantos sentidos
Na busca da razão para viver.

Todos os seres formam a unidade
Sinfonista com o florescer
Embalados nos ritmos das aves
O homem consegue o amor descrever.

Nesse mar de felicidade brilha
A natureza para nos reascender
Somos todos um no Universo
Carecemos ambos para vencer.

O orgulho, o ódio e a intolerância
Fazem nós humanos nos esquecer
Descobrimos a verdade da vida
Tarde para nos arrepender.

O tudo que doa
Passam
Vegeta
De que
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Sexta-feira, 23 de setembro de 2

RESUMO DAS NOVELAS
AlmaGêmea]

�
- SEXTA (23109)
Serena diz que tem que

.-/' �/ se lembrar quem foi para SiI
(--4 �14t/ livre e poder amar de novo.

Ciro diz ser provável Ser�.__......"--'------'
nunca ter tido nada com GUlo.

Ofélia insiste para que Vitória e Mafalda convers6ill
deixando Olívia fica furiosa ao ver os dois às garga.
Ihadas. Débora pergunta como Agnes arrumou o
motorista. Raul descobre com Dalila que a casada
pensão é mesmo alugada. Luna aparece no espel�
e diz que Serena está no caminho certo e logo elas
serão uma só.

sÁBADO (24/09)
Luna explica a Serena que, somente depois que

libertar a sua memória, será livre para amar. Gutodiz
que Cristina terá que ir embora com ele depois de se
casar. Débora sugere a Cristina que mandem GUlo
para a prisão. Após pedido de Rafael, Raul permiteo
namoro de Felipe e Mirella. Felipe encontra Serena
na casa de Mirella, que fala sobre terapia de vidas
passadas. Rafael dá de cara com Serena na casa
deOlívia.

América

SEXTA (23109)
Tião estranha quando

Simone diz que Mazé vai
ao baile com eles. Tião re

age ao ver Sol no salão e

Simone pede para ir embo
ra. Mesmo casada, Creusa

continua se fazendo de recatada. Sol recebe a
. intimação para fazer o exame de DNA. O médium diz
a Tião que Acácio tentou juntá-lo com a moça com

quem terá um filho. O médico diz a Simone que ela
não está grávida. Tião se abriga da chuva no paiol e
dá de cara com Sol. I

sÁBADO (24/09)
Tião comenta com Sol que os dois terão filhos

na mesma época. Tião fica com pena de Sol ao sa'lber que Ed quer a guarda do filho. Sol decide ir ao
Rio se encontrar com Ed. Sol pede para Ed desistir
de disputar o filho com ela. May chega e Sol a acusa I

de ser a causadora de tudo. Sol mente para Ed, I
dizendo que voltou com o peão. Simone descobre
que não está grávida. Sol volta para Boiadeiros, com
a barriga já grande, e cruza com Simone.

I Os Ricos Também Choram]'
SEGUNDA (26'09)

Alberto se seno
te incomodado coma
presença de Mariana;
Arabela e Maria Jose
ficam frente a frente.
Sofia diz a Mariana
que é sua amiga e ali,
ada. Arabela se des'

controla, cai no chão e Olga a ampara. Gênova se

insinua para Ulisses. Epitácio se veste de toureiro
para Naná. Adeniy procura Alberto na casa de Es'
ter.

TERÇA (27/09)
Mariana tira pó dos móveis. Pedro discute com

Arabela. Ulisses diz a Solange que não pode
corresponder a seus sentimentos. Gina leva lancha
às escondidas para Agustin. Domingues faz um prO'
nunciamento na rádio. Arab.ela interrompa
Domingues .

QUARTA (28109)
Adolfo não sabe o que fazer para acabar com

a discussão de Arabela e Domingues. Maria José se

depara com Mariana toda suja diante do bolo qua
confeitou. Bernardo pergunta para Domingues se
ele odeia Arabela. Nino e Agustin se encontram,
Alberto espia Mariana pelo buraco da fechadura.
Ester pergunta se Juvelnal gosta dela de verdade.
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Desarmamento •

o Brasil, é um dos países em que a violência tem

crescido em índices de 5,5 % ao ano. Se esse índice

significasse desenvolvimento, estaríamos no patamar
das nações mais desenvolvidas do mundo.

Lamentavelmente a nossa imagem não é das me-

lhores. Temos entre 2 a 3% da população mundial e

entre 12 e 13% das vítimas mundiais por armas de fogo.
São dados da Campanha da Fraternidade, que não nos

deixammentir.
.

Triste imagem a do Brasil, campeão de índices de

morte por armas de fogo. A cada 13 minutos está mor

rendo alguém vítima de arma de fogo.
Uma pesquisa da UNESCO, recentemente

divulgada, constatou que de 1982 a 2002, subiu de 30

para 54 por 100 mil habitantes o número de assassina

tos de jovens entre 15 e 24 anos no Brasil, na sua

maioria por armas de fogo. Significa que se antes, tínha
mos 50 mil vítimas por ano, hoje temos quase 100mil. Um
verdadeiro genocídio. A população jovem masculina

neste país está sendo dizimada, a tal ponto que; segun
doo II;lGE, mudou o perfil populacional do País, reduzin-
, do o número de homens em relação ao de mulheres. É
uma situação similar à de um país em guerra, quando a

grandemortalidade de homens jovens altera o equilíbrio
numérico entre os sexos. E em conseqüência, os cos

tumes.
Um jovem de vinte e poucos anos que mor-

re vítima de arma de fogo, leva consigo todo
um investimento do estado, em educa

ção, em saúde, todo esse dinheiro es

coa pelo ralo, nas guerras entre gru
pos de traficantes, nos embates com
a polícia, numa sociedade em que as

opções de vida honesta são poucas,
onde permeia o desemprego onde a

Juventude se afunda na miséria, na
íalta de oportunidades.

Nos últimos 10 anos, 500.000 pes
Soas foram assassinadas neste país.
Quase 10 vezes mais do que em 12 anos

de guerra do Vietnan, quandomorreram 58.000
soldados norte-americanos. Mata-se mais neste país
que nos EUA, que é considerado um país armado. Mata
se mais neste país que na China, com 1,3 bilhão de
habitantes. Mata-se mais neste país que na índia, que
tem 1 bilhão de habitantes.
t

d
.Não p�demos n?s �onformar� Não temos o direito

e ficar.omissos ou IndiferenteS.

? contrário de paz não é a guerra, o contrário de
Paz e a omissão e a indiferença.

Martin Luther King, prêmio Nobel da Paz, disse: "O
q.ue me assusta não é o grito dos violentos, mas o silên
CIO dos homens de bem". Os homens do bem são tími
dos, os homens do mal são ousados. Quatro homens do
mal.trocam dois olhares e formam uma quadrilha para

�ratlcar assaltos. Os homens de bem ficam conjeturan-
0, enrolados em burocracia, fazendo discursos. Citam
estatísticas em intermináveis reuniões mas esquecem
tUdo quando termina o evento. Não nos mobilizamos
para a ação, para fazermos o que é preciso para mudar
esse quadro de violência. Nós temos que levar adiante

Questão preocupante
O juiz tem razões para se alarmar. A violência em

Canoinhas e região vem crescendo de forma assusta

dora. Não passa uma semana sem pelo menos um as

salto, um assassinato ou um atropelamento. Em comum,
boa parte das mortes, no trânsito ou em bailes, bairros
ou residências, o álcool tem papel importante.

Não é novidade nenhuma para a Polícia flagrar mo-

Lógico que a bebida é um fator. Coibi-la

não resolve a questão do alto índice de

violência na região

ter pais ou filhos que por conta da bebida batem nos

familiares ou quebram o que vêem pela frente.

O próprio assassino julgado rra sexta-feira, admitiu

que só tomou coragem para matar porque estava "com

álcool na cabeça".
Diante dessas evidências, o que pensar?
Lógico que a bebida é um fator. Coibi-Ia não resolve

a questão do alto índice de violência na região. No en

tanto, seria um caminho paliativo importante para se

iniciar o combate à violência na região. Como já frisado

pelos editoriais do CN, o principal problema de

Canoinhas e região, é a falta de alternativas no comba

te à violência. Não temos programas sociais, as áreas

de risco estão abandonadas à própria sorte e falta opor
tunidade para jovens que, sem opção, acabam sendo

presas fáceis para traficantes, que os remetem para o

mundo das drogas, entorpecente bem mais agressivo
que a bebida alcoólica,

Dessa forma se conclui que se atitudes não forem

tomadas, teremos muito a lamentar.

toristas bêbados no trânsito. Pelo menos dois casos

desses acontecem por semana. Mais corriqueiro ainda

são casos de famílias que procuram a Polícia para con-

• ALBERTOBITIENCOURT

tudo o que se apregoa nas plenárias rotárias, em fóruns,
seminários, conferências, não podemos ficar só nos

palavrórios, nas boas intenções, sem sair da inércia.

Temos que deixar de lado os discursos teóricos e pas
sar da retórica à ação. É preciso fazer alguma coisa, já,
aqui e agora. Não podemos nos conformar, não podemos
permanecer acomodados, enquanto nossos irmãos estão

morrendo lá fora. Temos que fazer reverter esse quadro,
deter essa violência crescente que ameaça a todos nós.

Precisamos voltar a olhar para as pessoas nas ruas, para
as crianças nos cruzamentos, como seres humanos que
são e não como ameaças potenciais. Como disse Martin

Luther King: "Não podemos saciar a sede de justiça no

cálice do ódio".
Vem aí o plebiscito do desarmamento que visa proibir o

comércio de armas de fogo no país. Está marcado para 23

de outubro deste ano. Considerando que 57% dos crimino

sos, autores de assassinatos por arma de fogo nunca tive

ram antecedentes criminais (dadas da Campanha da

Fraternidade), que 57% dos criminosos matam numa dis

cussão de bar, de futebol, em crimes passionais, ou mesmo

por descuido ou acidente, o que vemos diariamente nos

jornais, se houver o desarmamento da população esses

índices cairão para metade. Então nós temos que nos le

vantar em favor do SIM no referendo. Existem companhei
ros, 20 milhões de armas de fogo nas mãos da população.
A campanha do desarmamento já arrecadou 270 mil e

ainda não terminou de pagar aos doadores. Não é

nada, e como não existe dinheiro para pagar
essas 20 milhões de armas, nós vamos ter que
fazer uma campanha, para que haja o desar

mamento espontâneo pela própria população,
e que o ferro dessas armas seja transforma
do em matéria-prima para fabricação de equi
pamentos hospitalares, como camas, mesas,
utensílios e por que não na fabricação de

distintivos rotários, que é o símbolo da paz?
Vamos nos unir em favor da paz, preci

samos nos mobilizar a favor da paz. Assinemos

o "Manifesto do Desanmamento", um documento que
deve chegar ao Congresso em outubro com 3 milhões

de assinaturas, uma iniciativa do MOVPAZ. Se cada rotariano
do Brasil se responsabilizar por uma folha com 25 assinatu

ras, então teremos captado mais de um milhão de assinatu

ras, numa demonstração de união e força, a favor da Paz e

do Desanmamento.
Entretanto, não falemos apenas no que se refere aos

excluídos, às populações miseráveis, aos marginais. Não
nos esqueçamos principalmente do homem que freqüentou
escola, que teve instrução, que aprendeu a distinguir entre
o bem e o mal, do homem de nível universitário, profissional
de carreira, executivo, empresário, juíz, político, banqueiro
e todos aqueles que usam colarinho branco, ostentam anel

de grau no dedo anular, e que vemos diariamente na televi

são respqnderem por atos lesivos ao bem comum. Talvez

sejam eles os maiores culpados pela triste realidade do

Brasil de hoje.

Alberto Bittencourt
Rotary Clube Recife Boa Viagem

sexta-feira� 16, antes de ler a decisão, do Tribunal

de Júri sobre o caso de um jovem que matou duas pes

soas com requintes de crueldade em março de 2004, o

juiz da 2. a Va ra da Comarca de Canoinhas, Gustavo

Henrique Aracheski falou preocu
pado sobre a escalada da violên
cia em Canoinhas. "20 mil proces
sos tramitam na Comarca de

Canoinhas", revelou o juiz.
Para ele, a violência está acima

da média para uma cidade do porte de
Canoinhas. Até o momento, somente

esse ano, oito acusados de assassinato

aguardam julgamento em 2006.
Para Aracheski, boa parte desse pro

blema poderia ser resolvido com a proi
bição da venda de bebidas alcoólicas.
"E lamentável, mas ao que tudo indica,
teremos que nos organizar nesse sen

tido", conjeturou.

CNCorre�ão
Napágina 15 da ediçãopassada doCN, houveum erro geográfico. NovaOrleans, ao contrário do que diz a

'gravata' damatéria, é uma cidade situada noEstado doMississipi enão umEstado conformepublicado.
. O crédito das fotos do desfile cívico de 7 de setembro, publicadas em 9 de setembro, são deAfonso Buss

(Canoinhas) eHamilton (Campo d'AguaVerde).

Char

C I
D itL r

Obrigado
Quero enviar meus agradecimentos a vocês, Carmem, Edinei

e Isabel pelo carinho e atenção recebidos, e pela matéria

publicada, pois me proporcionou muita alegria pelo artigo muito

bem conduzido por vocês, grandes profissionais da comunica

ção'.
Reitero meu carinho e apreço,colocando-me a inteira dispo

sição dos amigos.

Abraços,
Roberto Edy
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Vereadores querem
informações sobre a Fesmate
Requerimentopede um relato detalhado sobre afesta

CANOINHAS - Vereadores Paulo
Glinski (PFL), Tarciso de Lima (PP) e
Célio Galeski (PSDB) encaminharam
requerimento ao prefeito deCanoinhas,
LeobertoWeinert (pMDB), solicitando
informações sobre os atos administrati
vos para a realização da Festa daErva
Mate, que aconteceu de 8 a 11 de setem
bro. Os vereadores solicitaram termo

de convênios fumados entre aUniver
sidade doContestado (UnC) e prefeitu
ra, além de cópiados empenhos e com
provantes de pagamento de todos os
bens, produtos e serviços adquiridos eI
ou contratados pelo município, para a

realização da 14" Fesmate.
"Temos ouvidomuitas denúncias

sobreos procedimentos adotados para
a realização daFesmate. O nosso obje
tivo é somente fiscalizar os atos do po
der executivo, afinal a festa foi realiza
da com recursos públicos. Temos que
ter a certeza de que tudo foi feito dentro
da legalidade", justificaGlinski.

Os vereadores requereram cópia
integral de todos os processos
licitatórios, das requisições, empe
nhos, notas fiscais.declaração de re
cebimento de bens e comprovante de
recebimento de bens, produtos e ser

viços adquiridos pela Fesmate. Além
disso, pediram também a cópia das
atas de todas as reuniões realizadas

pelaComissão organizadora da festa.

BEBIDASECRACHÁS
O requerimento de número 080/

2005 também solicita as cópias das
notas fiscais emitidas pela empresa

16 mil pessoas passaram pela Fesmate em quatro dias de festa

que detinha a exclusividade da venda
de bebidas aos comerciantes que atu
aram no Parque de Exposições Ouro
Verde.

Outra requisição dos vereadores
é a cópia da nota fiscal de confecção
dos ingressos e crachás para acesso à

Festa, além da relação de pessoas que
receberam os crachás de entrada e li
vreacesso.

,

WTFB
Os vereadores solicitaram tam

bém a cópia do ato administrativo

que permitiu à Comissão

Organizadora alugar terrenos e lotes

para a edificação provisória de barra
cas e instalação de expositores e equi
pamentos e qual o critério para a de

finição dos valores cobrados.

CONTACORRENTE
O requerimento solicitaainda a có

piado extratobancário da contacorrente
024.455-1, da agência 04 - Besc,menci
onadaemcontratosde locação, como sen
do da conta corrente da Festa daErva

Mate, desde a sua aberturaaté o encerra
mento dasmovimentações:

UJZ

Acópiadoprojetodestinadoàinstala
ção daparteelétricadoparquedeExposi
çõesOuroVerde,alémdasdos empenhose
comprovantesdepagamentosefetrn:lospam
ainstalação,eaespecificaçãodacontacor
rentedeondesaíramosrecursos utilizados,
éoutroitemdo�ro.

O executivo tem prazo de 30 dias

para atenderos vereadores.

Herbst assinaconvênio comCentrosComunitários

Verbas do Governo do Estado serão repassadas viaMunicípio
MAFRA - O prefeito de Mafra,

JoãoAlfredo Herbst, assinou nesta se
manaconvênio com os Centros Comu
nitários do JardimAméricaeVila Ivetee
aAssociação Comunitária Restinga
Mafra, para repasse de verbas doGo
verno do Estado, que tempor finalida
de o desenvolvimento de projetos que
visem o bem-estar social dos morado
res das localidades atendidas pelas enti
dades. O convênio entre os centros co

munitários,Acorema e oGoverno do
Estado já existia há anos, pelo fato de

serem conjuntos habitacionais -

Cohabs, porém, a partir deste ano, os
recursos serão destinados somente via

município.
Pelo convênio a Secretaria daCri

ança eAção Social repassará a impor
tância de R$ 52,03 mil divididos em
sete parcelas, sendo 90 % recursos do
Estado e 10% contrapartida domunicí
pio. Caberá à Prefeitura a fiscalização
da aplicação correta dos recursos e aos

centros comunitários o investimento em

projetos que atendam as comunidades.

:Nívea CR§gina (j!angratz áe Paufa eSirva )Intoclies�
OAB/se 20.961

'Iércio (jJangratz de (jJau{a e Sirva
OAB/se 19.919

Fone:' i141) 622-4178
Rua: Vidal Ramos, 310 - Térreo - Canoinhas/SC

MÁRIO
WUNDERLICH
Corretor de Imóveis

Crccí 1231

2) Casa mista no Alto da Tijuca,
com 4 quartos e demais
dependências, com 120m2 de
área construída e estrutura para
edificação em alvenaria já pronta,
.Terreno cercado.
Preço: R$ 19.000,00

1) Chacára em Caraguatá com 5
alqueires, duas casas boas,
estufa, paiól - terreno destacado,
Pode ser vendido separadamente.

OFERTA:

r s
ítica

Melancolia
Severino Calvacanti, sem aplausos e sem apoio renunciou na quarta

feira, 21, ao mandato de deputado federal e à presidente da Câmara dos
Deputados. Falou do plenário sob as vaias de estudantes da Universidade de
Brasília. Ele prometeu que voltará ao Congresso porque crê na absolvição do
povo. Quando terminou o discurso os deputados entretidos a olhar o tumu�o
dos estudantes em luta com os seguranças da casa, nem repararam no peque
no e murcho Severino que saiu discretamente. Como resumiu sabiamentemeu
amigo Norberto: "Se foi com o rabo entre as pemas".

Donniu no ponto
O engenheiro Osmar Rogério, diretor da Casan, esteve em Joinville na noite

de terça-feira onde participou do programa Pimenta Malagueta apresentado por
Roberta Mendes na rádio Cultura/Jovem Pan e Transamérica.

Ele fez duas confissões interessantes. A Casan não participou da licitação
da Companhia Águas de Joinville porque historicamente acostumada a contra
tar serviços não tinha desenvolvido as hábitos daquelas que vivem a disputá·
los. Não tinha departamento para monitorar os editais e monitorar prazos.

A bola nas costas serviu de alerta. A empresa agora estruturou um efici·
ente serviço de ínformações e quer voltar à Joinville pela via licitatória. Está
disputando a operação do departamento comercial da Companhia Águas de
Joinville e dentro de um ano vai se habilitar na disputa por parte do setor

operacional.

Lula quieto
Lula passou o final de semana passado em São Bemardo. Sumiu. A vig�

lância implacável dos jornalistas monitorou todas as visitas, as janelas, as

portas. Nada. Não foi sequer votar nas eleições gerais do PT, partido que ele
fundou, presidiu e pelo qual foi eleito. O presidente se fechou. Tomara que-seja
para um balanço criterioso da realidade. Roberto Jefferson foi o entrevistado do
Canal Livre da Bandeirantes na noite de domingo. Afirmou que os fatos recen

tes o levaram a reconsiderar a sobre o papel de Lula. Agora acha que o

Presidente não só sabia de tudo mas que foi um dos principais articuladores de
toda a trapalhada do mensalão.

PT e mais fraudes
As eleições intemas do PT, que ocorreram domingo em mais de 4 mil

municípios, foram marcadas por denúncias de fraude em São Paulo, Distrito
Federal, Santa Catarina e Amapá, envolvendo transporte de eleitores e distribui·

�

ção de recibos que atestariam o pagamento de uma contribuição, obrigatória
para votar. "Houve curral eleitoral e uso da máquina partidária em favor da
candidatura do Campo Majoritário", disse o candidato Plínio de Arruda Sampaio.

Bombasmágicas
Quando da transferência do sistema de abastecimento de água de Joinville

da Casan para a Companhia Águas de Joinville sumiram dois conjuntos de
bombas que novos custam R$ 300 mil cada. O equipamento construindo sob
medida serve apenas para a ETA do Cubatão de Joinville. A Companhia Águas
de Joinville passou a reclamar a entrega das bombas, mas as respostas eram

desencontradas. No fim a empresa decidiu buscar uma explicação em juízo. Na
sexta-feira um executivo da Casan ligou de Florianópolis informando: "Olha não
sei porque, mas, por engano, trouxeram para cá duas bombas que pertencem
a vocês".

Derrota de Carlito
o deputado Carlito Merss está em dificuldades para confirmar no seio do

PT sua condição de líder maior do partido em Joinville. Ele é candidato a presi'
dente na chapa apresentada pelo ala do Campo Majoritário. Nas eleições deste
domingo não conseguiu a maioria necessária. Carlito teve 399 votos, Adilson
Mariano 216, Waldir Schaeffer, 178, e Joel Guimarães, uma candidatura inde

pendente, somou 7 votos.
Carlito fragilizado vai enfrentar Adilson Mariano no segundo tumo. Adilson

já recebéu apoio de Waldir Schaeffer que representa o grupo do deputado
Francisco de Assis. Assis se considera no direito de disputar a Câmara Federal
e dentro deste projeto não quer Carlito dirigindo o partido.

CONTATOS COM A COLUNA:

'joaofgaspar@terra.com,br

Somos uma empresa especializada em.assessoria e consultoria
empresarial, atuando na área de recuperaçao de empresa,

com problemas financeiros e cadastrais.
Empresa que atua no mercado,com experiência e idoneidade.

Atendemos com hora marcada, e sigilo absoluto.
'

GLÓRIA ASSESSORIA E EMPREENDIMENTOS LTDA
Fones: (47)3026-4215 / 3026-4279 / 9921-2726

email:gloriaassessoria_sc@hotmail.com
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ponticelli é eleito presidente
do pp. de Santa Catarina
Ponticelli, que substituiHugo Biehl,joi eleitopelosmais de 500

convencionais com direito a voto

FLORIANÓPOUS - Por aclama

ção - e unanimidade - o deputado
Joares ponticelli, líder doPartido Pro

gressista (PP) na Assembléia

Legislativa, foi eleito sexta-feira, 16,
na convenção estadual do partido, o
novo presidente do PP de SC, para
ummandàto de dois anos. Ponticelli,
que substitui Hugo Biehl, foi eleito

pelosmais de 500 convencionais com
�ito avoto (quase 60% dos delega
dos catarinenses), numa festapolítica
que reuniu mais demil pessoas que
lotaram o plenário e galerias daAs

sembléiaLegislativa de SC, em uma

concentração considerada um suces

so pelo diretório. Juntamente com

Ponticelli foi eleita a novaExecutiva

Estadual, que temEniVoltolini na Ia

vice-presidência, Genésio Spillere, na
?vice;Aldo Rosa na secretaria-geral
eodeputado Valm.ir Comin na tesou
raria.Antes da escolha daExecutiva,
foram eleitos os 140 membros do

Diretório Estadual. No seu pronunci
amento,Ponticelli agradeceu a confi
ança nele depositada e não escondeu
asurpn:sapela absolutaunanimidade
em torno do seu nome, dentre outras

lideranças: "Aceito estamissão até

porque não sou homem de correr da

:rua, tenho coragem, tenho a vontade

e tenho a crença de que o partido, que
se legitimou corno único partido de

oposição no Estado, será a grande al
ternativa para as eleições de 2006". E
prosseguiu: "Por isso, assumo este
compromisso com vontade e com a

consciência dos desafios e das difi
culdades a serem superadas devidas,
emgrandeparte, à conjunturapolítica
nacional. Mas tenho a convicção de

que sairemos muito mais fortes de
todo esse episódio, porque o PP tem

umgrande passado, que nos orgulha,
e um belo futuro que se apresenta",
aftrmou o novo presidente do PP

catarinense. Ponticelli lembrou que o
componente ético será o grande dife
rencial nas próximas eleições e que
não há, em SC, nenhum outro partido

...
que possa apresentar-semelhor à po
pulação nesse sentido. Somos os me
lhores, somos os mais corretos" e

concluiu conclamando todas as lide
ranças progressistas, inclusive pre
feitos e vereadores, para que se

engajassem na "administração

Panilj(!io
Pão de I.ó
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

.ii
ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOlHADAS,
80I,as ARTfsTICOS E SALGADOS

Rua ��I Ramos, 697 fone: (47) 6n-4082

Arquivo

Ponticelli: "pp é a grande opção
para 2006"

participativa" que pretende
implementar à frente da direção do PP
estadual.

Vários oradores usaram a tribu

na, e os trabalhos foram encerrados

pelo presidente de Honra do Partido
(reeleito), ex-governadorEsperidião

Amin. Disse que PP de Santa

Catarina será lembrado pelos eleito
res em 2006 porque é o PP "da re

sistência", e isto irá abrir à vitória
nas urnas. "Aqueles que se vende

ram estarão marcados pelos eleito
res", comentou o ex-governador.
ParaAmin, o PP está demonstrando

que é "necessário" para SC e para o

País. "Santa Catarinamerece o me

lhor, e o PP o fará", afirmou categó
rico.Amesma convicção no sucesso
das umas em 2006 foi expressa pelo
deputado federal Leodegar Tiscoski,
tesoureiro nacional do PP e que co

mandou o partido no estado durante
sete anos: "Esta convençãomostrou

que estamos unidos, fortes, e com a

imensa vontade de recuperar o bom

gerenciamento para SC. Os

catarinenses, frustrados com o atual

governo, depositam de novo sua con

fiança em nós, e não vamos

decepcioná-los", concluiu.

VOLTOLINI

PERCORRE REGIAO

O 1.0 vice-presi
dente do PP, Eni

Voltolinipercorredesde
ontem à noite, a região
deCanoinhas.Nacida

de, ele participou de

uma reunião com os

c orre li gi on ário s

canoinhenses. Hoje,
Voltolini visita as cida

des de Três Barras e

MajorVieira.Naparteda
tarde,Voltolinipretende
estar emBelaVista do

Toldo e Irineópolis e à

noiteencerraavisitaem
PortoUnião onde parti
cipa de reunião com o

diretóriomicrorregional
do partido.

-

Arquivo

Centro lVIédico de Canoinhas

R.ua: Frei lVIenandro Kamps
Fone: 622-4344 - 622-4543

Canoinhas - SC

Direto eBr sília

MORTEEVlDASMRINO
-

O presidente da Câmara dos Deputados, Severino Cavalcanti (PP-PE),
ocupou a cadeira de presidente pela última vez na tarde de quarta-feira, dia 21.
Da cadeira leu o discurso de dupla despedida: do mandato de presidente da

Câmara dos Deputados e do de deputado federal. Este foi o caminho escolhido

porSeverinoCavalcanti para não ter de enfrentar o Conselho de Ética e Decoro
Parlamentar da Câmara dos Deputados e correr o risco de ser cassado e ficar

oito anos sem direitos políticos. Severino despediu-se dizendo que vai voltar.

Vamos aguardar o que o povo de João Alfredo e região pensa deste desejo de
Severino.

REI MORTO, REI POSTO
Mais umavez o PT, ainda dono damaior bancada daCâmara, deve perder

a disputa pela presidência da casa. Com a renúncia de Severino Cavalcanti (PP
PE), partidos da oposição e da base aliada estão em conversas adiantadas em

tomo de dois nomes que despontam como favoritos para a sucessão. Na

corrida sucessória de Severino, largaram na frente José Thomaz Nonô (PFL
AL) e deputados Michel Temer (PMDB-SP). A expectativa é de que o sucessor
de Severino - que derrotou em fevereiro os petistas Luiz Eduardo Greenhalgh
(SP) e Virgílio Guimarães (MG) - esteja praticamente definido logo após seu

discurso de renúncia. Na bolsa de apostas, José Thomaz Nonô saiu na frente

de Temer. O vice-presidente da Câmara garantiu nos últimos dois dias o apoio
do PSDB, que abriu mão da candidatura própria, e do presidente do PPS,
deputado Roberto Freire (PE), e, com isso, quase tem metade dos votos neces

sários para fazer o vencedor. São necessários 257 votos para ser o presiden
te daCâmara.

NONÔCONVOCAREUNIÃO PARA
DEFINIR REGRAS DA ELEIÇÃO

O presidente interino daCâmara, JoséThomaz Nonô, (PFL-AL), convocou
reunião do Colégio de Líderes para ontem, no gabinete da Presidência, para
discutir quais serão os procedimentos para a escolha do novo presidente.
Nonô lembrou que, de acordo com o Regimento Intemo da Câmara, a eleição
para a Presidência deverá ocorrer em até cinco sessões depois da publicação,
ocorrida ontem, do ato da renúncia deSeverino. O prazocomeçaa contar hoje
e termina na quinta-feira (29). Nonô enfatizou que, durante a sua breve

interinidade, tentará resgatar, na medida do possível, o funcionamento normal

da Mesa Diretora e do Colégio de Líderes.

PROCESSOS DE DIRCEU EMABELCONTINUAM
OS membros doConselho de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara deci

diram manter os processos de cassação contra os deputados José Dirceu (PT
SP) e Sandro Mabel (PL-GO). O colegiado entendeu que o PTB não tem autono

mia para retirar a representação contra o ex-ministro e o líder do PL. Apenas a
deputada Ângela Guadagnin (PT-SP), que faz parte do grupo de Dirceu, votou
contra o parecer jurídico da consultoria da Câmara. Os demais integrantes do
Conselho rechaçaram a retirada das representações alegando que a medida

sinalizaria para a sociedade um acordão para livrar deputados envolvidos em
.

irregularidades da cassação. o- relator do parecer, Nelson Traud (PMDB-MS),
argumentou que, após a instauração, o autor da representação contra um

deputado deixa de ter controle sobre o processo de cassação.

VIDABANDIDA
O vice-presidente da República, José Alencar, entregou o ouro no progra

ma Roda Viva e fez uma importante confissão: ele não acredita nos "emprésti
mos" alegados por Delúbio Soares e Marcos Valéria como fontes dos recursos

usados pelo PT na campanha eleitoral de 2002 e, depois da posse de Lula, para
irrigar as bancadas da "base aliada" no Congresso, através do "mensalão". Ele
disse que já havia sido acusado pelo ex-deputadoWaldemar Costa Neto, pre
sidente do PL de haver acompanhado a compra da legenda pelo PT (uma

.

negociação dele com José Dirceu e Delúbio Soares, num apartamento de Brasília)
negou que soubesse da origem do dinheiro, mas declarou enfaticamente, com
sua experiência de 40 anos como empresário, que tem certeza de que não

houve o empréstimo alegado porGenoino, Delúbio e Marcos Valéria. Ou seja: o
dinheiro veio de outro lugar ainda não revelado. É a "ética petista".

CONTATOS cOM A COLUNA:

joao.jose@camara.gov.br
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Lei pode falir 75% dos

agricultores canoinhenses
.

Se aprovada no Senado, Convenção-Quadro, queprevêmedidaspara reduzir o
plantio do tabaco,podefalir 2,2mil agricultores somente em Canoinhas

"Será que
a redução

.

d9 plantio
acaba com

. "Plantar
fumo dá

trabalho,
mas a

despesa é

pouca"

CANOINHAS - "Mesmo com o

preço ruim, o fumo ainda é omelhor
negócio. Se acabar com a cultura do
fumo emCanoinhas, a cidade vai en
cher de agricultores sem nenhum ser

viço", teme o produtor agrí-
colaAlceuSchonhetzki, que
estáplantando cerca de 20
milpés de fumo em suapro
priedade de um hectare na
localidade de Salto d'Água
Verde, em Canoinhas.

Alceu é só um dentre
osmais de 2,2mil produto
res de fumo dacidade.Eles

correspondem a cerca de
75% dos agricultores
canoinhenses, um número significati
vo que preocupao secretário daAgri-

• cultura, DonatoNoernberg, por conta
doConvenção-Quadro, aprovadapela
Câmara dosDeputados e que acaba de
dar entrada no Senado,

''A convenção foi aprovadana sur
dinanaCâmara e agoraprecisa deuma
ampla discussão antes de ser votada no
Senado", defendeNoernberg.

No mês de agosto, o secretário

participou de duas convenções, umaem
Irati no dia 19 e outraemFlorianópolis,
dia 26, onde se discutiu os efeitos da

possível lei que visa reduzir, pormeio
de metas, o plantio do
fumo no Brasil.

Asmedidas, conside
radas desleaispelo agricul
torErvino Kuhn, que está
plantando 80 mil pés de
fumo em sua propriedade
no Salto d'Água Verde,
prevêem altas taxas de im

postos para o fumo e seus

subsídios, procurando as
simminar acultura elevar
os produtores a buscarem
outras alternativas. "Não
existe nadahoje que dêmais lucro do
que o fumo", afirmaErvino. Paracom
provar apotência do fumo, o produtor
afirma, "planteimilho e soja também
na safrapassam. Consegui pagarmi
nhas despesas comessas culturas com

o dinheiro do fumo".
Ervino contaqueconsegue um lu

cro líquido de até 85% com o fumo, o

que não ocorre com amaioria das ou
. tras culturas. "Plantar fumo'dá traba

lho, mas a despesa é pouca", pondera.

SAÚDE
O principalmotivo que levou o

Governo a participar daConvenção
Quadro foram os altos índices de pes
soas com doenças causadas pelo fumo.
"Não fechamos os olhos paraaquestão
de saúde. Os produtores têmconsciên-

cia disso. O que queremos é uma ga
rantia doGoverno deque vai cumpriro
que prevê aConvenção-Quadro no to
cante a subsídios para amudança de
cultura", opinaNoemberg.Mesmo com

ajuda do Governo,
Noernberg acha a ques
tão bastarite espinhosa.
"É complicadomudar a
cultura de 2,2mil pesso
as de uma hora para ou

tra.Isso não existe", as
segura, fazendo previ
sões aindamais alarmis

tas-se aConvenção pas-
sar pelo Senado. "Isso

pode quebrar omunicí-

o vício?"

pio". _

Ervino diz que temnoção dosma
les do fumo, mas questiona. "Será que
a redução do plantio acaba com o ví
cio?"

DJ!NLUSÃO
Para amaioriados produtores, no

entanto, essa opinião não é nem um

pouco alarmista. Eles mesmos prevê
em um êxodo descontrolado de agri
cultores para o centro caso aConven

ção-Quadro entre emvigor. "Vai serum
caos", prevê o agricultorMoacir, que
alémde ter sido enganado na safra pas-

sada ao vender toda sua
produção de feijãoporR$
18mil e receberemnotas

falsasdeR$ 50, amargao
prejuízo sem solução.
"Alémdisso, ainda vamos

perder o fumo", diz, in
dignado com oGoverno,
aquem atribui aculpapor
todos os males de sua

vida
Sobre as novas cul

turas,Alceu afirma. "Lu-
era-semuitopouco", e cita

o exemplo de produtores de maçã e

melissa que não chegam a lucrarR$ i
porquilo produzido. .

Com o fumo, segundo os produ
tores, em época de baixa, é possível
lucrar até R$ 5 por quilo. Alceu fala
ainda dos inúmeros empregos criados

POSSÍVELSAÍDA

OQUEÉA
roNVENÇÃO
QUIDRO

O tratado fixapadrões
para o controle do uso do
tabaco e incluiprovidênci
as relacionadas àproibição
depropagandaepromoção
deprodutos, ao patrocínio,
ao aumento dos impostos incidentes Convenção-Quadro precisam ratificá.
sobre cigarros, à restrição aos subsídi- la - cerca de 30 já o fizeram. ElafoL
os relativos aos preços, a advertências discutida e negociada, durante quatro
na rotulagem, à eliminação de contra- anos, e adotada como consenso dnraa'
bando e à adoção de medidas te aAssembléiaMundialde Saúde, eJ
educativas,entreoutros. AConvenção, maio de 2003. OBrasil desempenho�já aprovadaporunanimidadepelaCâ- papel fundamental nessecenário;já�
maradosDeputados, é consideradapor foi escolhido parapresidir as negocia
especialistas comoum grande avanço ções daConvenção-Quadro, além�

" na área, já que vaipermitir que os paí- .ter sido o segundo país a assinar !

sesmembros troquem experiênciase documento. Se o Senado aprovar ale'
tomemdecisõesemconjunto.Váriasdas· que institui as regras daConvençãçn

,

propostas do tratado já são cumpridas '�:lls,.certamente opresidenteL
peloBrasil, que possuiuma legislação ratificá-la

. bastanteavançadaparacontrole do ta- Oprincipal argumento doGoyer·

I.• bagismo e registrou redução da pro- no é de que caso oBrasil não assi1le
porçãode fumantesnapopulação (32% tratado, os fumicultores ficado preju
em 1989 para 18,8% em2oo3). Entre dicados. Issoporquenãoserãobenefi .

asmedidas tomadas estão a restrição ciados pelosprotocolos que visam en

dapropagandade derivados de tabaco, contrarculturas alternativas para es
l I a divulgação de imagens de advertên- produtores. Segundo a Organização

cianosmaços e aproibição do patrocí- paraaAgriculturaeaAlirnentação.
nio de eventos culturais e esportivos' andAgricultureOrganization/FAi,
pormarcas de.cigarros,mas o itemque órgão dasNações Unidas para
mais provocapolêmicaé o que prevêa cultura, há uma tendênci

.
redução do plantio de fumo até sua désaceleraçãoglobaldocrescimentOd3J
extinção. demanda de tabaco, com

=
dâ

Paraentrarem vigor, pelomenos queda dO, consumopercapitade tabaco,países dos 192 que assinaram a de 10% a20% até201O.
�,�""",••�•.���., e_' �,,-,,,,,,,,;·�.� .. m.�,,=,.-,,,�y�_�,�..._,v,,......�· .. �,,,__

·

_��. �__-"'� _.-<-»N.

pelo fumo. "Desde aprodução do adu
bo até a colheita são muitas pessoas
envolvidas", assegura.

Sobre o comportamento de
Canoinhas em relação a possível lei,
Noernberg diz que uma das propostas
é seguir o exemplo da cidade de
Venâncio Soares, um dosmaiores pro
dutores de fumo do Sul do País, onde
os vereadores criaramuma lei que per
mite o livre cultivo do fumo na cidade.
"Precisamos apenas ver sobre a

constitucionalidadedessa lei", pondera
Noernberg.

N'ÚMEROS

Moacir prepara a terra para o plantio da nova safra do fumo. Ciclo de produção do tabaco dura cerca de um ano

Seja qual for
o caminho,

a direção certa
é Goodyear. ({ó))
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I SAUDE
Clínica da UnC voltou a funcionar em novo endereço

Delegado do CRM reafirma:

Oplometrista não pode fazer
exames e prescrever lentes
Vagner Trautwein garante: "estão tentando confundir apopulação com

-

matériasmentirosas"

CANOINHAS - o delegado do
Conselho Regional de Medicina, dr.
VagnerTrautwein, refutou essa sema
na,matériapublicada na imprensa que

!ff

supõequeos optometristaspodempres
crever lentes e realizarexames.

Amatéria, segundo Trautwein, é
mentirosa. "O que se tentaéconfundira

população commatérias mentirosas so

bre vitórias judiciais", ataca.
Em Canoinhas, onde aUniversi

dade do Contestado (UnC) oferece o
curso, ajuízadra. DayseHegertdeOli
veiraMarinho, determinou emmarço
desse ano, o fechamento da clínica de

OptometriamantidapelaUniversidade,
onde lentes eram prescritas e exames

eram realizados por acadêmicos como

parte do estágio.Em 11 de agosto desse

ano, o Tribunal de Justiça doEstado
decidiu por manter a decisão da
Comarca

Trautweinexplicaque anotícia se
refere avitórianaJustiçaque recoloca a
OptometrianaClassificação Brasileira

... de Ocupações emitida peloMinistério

Arquivo

Trautwein: "Une previne
vestibulandos"

do Trabalho. "Mas isso não permite ao
profissional optometrista fazer atendi
mento oftalmológico, como querem fa

zercrer", afirma.
Trautwein lembraaindaqueo aca

dêmico entranaUniversidadecientedis

so. "Se você ler o informe daUnC so-

bre o curso, verá que está escrito que
este profissional não pode prescrever
óculos".

REGUlAMENTAÇÃO
No início domês de setembro, foi

à votação noCongressoNacional, pro
jeto de lei que tentava regulamentar a
profissão de optometrista com ativida

des como aprática de examesmédicos
e receita de lentes.Oprojeto foi rejeita
do por todas as comissões pelas quais
passou, sendo assim rejeitada em Ple

nária
AUnC/Carioinhas, dissepormeio

de suaassessoriade imprensaque deci
diu por acatar a determinação judicial
da Comarca. A nova clínica de

Optometria,jáestá funcionandono cen
tro dacidade e temurnmédico oftalmo
logista, conforme exige a Justiça. Se
gundo a assessoria, os estudantes de

Optometrianão receitam lentes e o ob

jetivo daClínica é deque os estudantes
tenham a experiênciaprática daprofis
são.

UnidadeOncológicadePortoUnião recebe autorização
paraatendimento

Unidade poderá atender, por enquanto, somente Santa Catarina

PORTO UNIÃO - A manhã de
quarta-feira, 21, foidecomemoraçãona
Unidade Oncológica do Hospital São
Braz e em todo o planalto norte

catarinense. Depois demeses de espe
ra, a equipe daUnidadeOncológica re
cebeu, via fax, urnofício de autorização
parao atendimento de quimioterapiaA
oficialização é da Secretaria de Saúde
deSantaCatarinaque aprovou opaga-

i:. mento administrativo dos serviços de
quimioterapia emPorto União e tam

bém em Joaçaba, até que seja efetivado
o credenciamento noMinistério daSaú
de.

Segundo o presidente doHospital
São Braz,AirtonMartins, todos os no
vos casos de tratamento contrao câncer
do planalto norte catarinense irão rece
ber, a partir de agora, atendimento em
Porto União. "As pessoas que já estão
em tratamento deverão continuarno lo
cal em que estão fazendo até termina
rem essa fase das sessões de

quimioterapia. Depois, se necessário,
serão encaminhadas para a Unidade

Oncológica daqui", explica.
ParaDarciCosta, administradordo

Hospital SãoBraz, essadescentralização
do atendimento de oncologianoEstado

"'.

dará condições do atendimento de ex
celência. "Estamos preparados, tanto
com estrutura física como profissional,

.

para darmos omelhor atendimento aos

doentes de câncerdenossa região'
"
con

firma
Como essa autorização é apenas

para o lado catarinense, uma reunião
entre os secretários de saúde do Paraná

eSantaCatarinajáestáagendadaparao
dia 29 de setembro, emFlorianópolis, e
aComissão deConstrução eAmpliação
doHospital SãoBraz acreditaque apar
tir dessa data, o atendimento para o sul

paranaense tambémserá autorizadoofi

cialmente.
O processo de credenciamento da

UnidadeOncológica doHospital São
Braz já está em andamento desde o ano

passado. Mesmo atendendo a todas as
exigências legais,médico-hospitalares
no setor de alta complexidade, e tendo
equipedeexcelência o processo foi atra
sado graças aos entraves burocráticos

das entidades governamentais.

DIADEANJOCOMMUrrOMAIS

EMoçÃO
Se a animação para realizar03°

DiadeAnjo - evento de conscientização

Divulgação

Unidade está pronta há meses

e luta contra o câncer - já era intensa,
agora com aUnidade funcionando, os
parceiros têmváriosmotivos amaispara
se animar. "Estamos recebendo mais
urnaprova: de que aunião e a solidarie
dade valem apena.ODiá deAnjo desse
ano terá urn toque especial, pois estare
mos efetivamente dando esperança e

qualidade de tratamento paramuitas
pessoas", contaKeila P.Magnani, urna
das organizadoras do evento. ODia de

Anjo é urn evento direcionado para as

crianças e vai acontecer no dia 16 de

outubro, naEstaçãoFerroviáriadePor
toUnião eUnião daVitória.

� ..••'1'•.•,
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Correio do Norte

QUAL AMODA DO CABELO PARAA
PRÓXIMA ESTAÇÃO:

CABELO LISO OU ONDULADO?

Os cabelos lisos ou alisados, progressiva ou temporariamente, no
vamente voltarão com toda a força, com cortes assimétricos levemente

repicado nas pontas e laterais para dar mais leveza, ou seja, mais natural
tipo a favor do vento a mulher deverá sentir-se livre com os cabelos bem

soltos.
'

Pergunta - Mulheres com mais de 40 anos deverão usar ca

belos longos lisos com chapinha?

Cila responde -Hoje a mulher mais madura poderá usar cabelos lon
gos. Franjas não importam se lisas, crespas ou até onduladas, o impor
tante é estar sempre com um bom corte, bem tratado, de prefêrência
esquecer as linhas retas; pois a mulher usará o cabelo somente preso e

mesmo solto ficará com fisionomia cansada, mais envelhecida.

Pergunta - Galera quer saber se a moda hoje é cabelo longo,
liso e ondulado nas pontas? Se você acha isto legal para festa?

Cila responde - "Legal galera", gostei do contato, hoje se está sim
usando os cabelos escovados e com formato de cachos, encaracolados
nas pontas e até poderá usar para dar mais brilho e finalizar com verniz

da Mix-use. O cabelo ficará sedoso com brilho e não pesado.

Pergunta - Ainda se usa permanente?

Cila responde - Permanente, Volume ou Ondulação, é tudo o mesmo
processo, depende da força do produto e tamanho dos bumerangues
bobs ou bigondins usados e o tempo de pausa. Hoje eu faço muito no meu

salão o famoso cacheamento que pode ser feito em cabelos naturais,
tingidos, com mechas e reflexos e até alisados ou permanentados.

Pergunta - Fiz permanente no meu cabelo e queimou e arre

piou. O que faço?

Cila responde - Olha, isto hoje já é a coisa do passado, não existe

cabelo que não possa ser reparado ou tratado, Eu aplicaria no seu cabelo

um produto que se chama AZ, ou seja, proteína pura. O fio de cabelo
voltará ao seu estado natural, devolvendo a queratina ao seu cabelo.

Outras informações, entre no site www.self.com.br. onde você po
derá saber mais detalhes desta empresa que represento, onde você

encontrará outros tratamentos ou salões:

*Cila Budal Cabeleireiros
Salãct: Rua:Ministro Calógeras n." 645-Centro

Telefone: (47) 433-2339
Salão 2: Rua Ponte Serrada n." 335-Comasa

Telefone: (47) 434-5263
Temos o enorme prazer de convidar você, profissional cabeleireiro,

para mais um evento da VBA COSMÉTICOS: Curso: Escova Progressiva
Colorida, Cristalização com CristalGloss, Tratamento com a Linha
InterResist

Linha de Produtos: Mix -Use Data: 26/09/2005
Horário: das 13h30min às 20 horas
Local: Centro TécnicoVBACOSMETICOS
Rua Aubé, 347 - Saguaçú - Joinville SC
Entrada Franca - Vagas Limitadas Reservas (47) 433-7451

Um beijo, Cita Buda!

CONTÁTOS COM A COLUNA:

� cilabudal@hotmail.com C: (47) 4337451

.�-�-� � - --=
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Comdec recomenda decreto
de situação de emergência
em Mafra
Prefeitura avalia emmais deR$ 6milhões oprejuízo com as chuvas

MAFRA - AComissão deDefesa
Civil deMafra recomendou ao prefeito
JoãoAlfredoHerbst adecretação deSi
tuação deEmergêncianoMunicípio em
razão das chuvas que_caíram desde o
dia 1. o de setembro e que provocaram
estragos em cerca de 60% das estradas
do interior, bem como nas ruas dos bair

ros, com e sem pavimentação. A deci
são da comissão foi tomada na segun
da-feira, 19, depois de ouvirem os da
dos do secretário de Obras, Luiz Cláu
dio Rodrigues, que apresentou relató
rio com fotosmostrando os estragos. O
relatório concluiu, após as vistorias, que
a situação das estradas é crítica. "Nas
estradasmunicipais verifica-se a ex

tensão total afetada de 536 km, onde o
custo estimado de recuperação é deR$
5,25milhões. Amalha urbana não pa
vimentada, possui extensão de 65 km
de trecho afetados pelas chuvas dos úl
timos dias e seu custo estimado de re

cuperação é deR$ 638,2mil":
Segundo o secretário, a situação

pode ser considerada como extrema

mente difícil, comprometendo a retira
da da produção das granjas de suínos e
aves. "Bueiros foram destruídos, assim
como pontes e cabeceiras de pontes,
provocando a interrupção do tráfego de
veículos em localidades comoVIlaSou
za", explicou informando aindaque foi
verificado tambémtombamento de ca
minhãonaestradado geral entreAvencal

Estradas do interior foram as mais prejudicadas pelas chuvas

doMeio eRio daAreia de Baixo.
Asecretária deEducação, Solan

ge Lansky, explicou que a situação das
estradas comprometeu também o trans

porte escolar, com os ônibus ficando

impedidos de transitar, sendo necessá
rio suspendei as aulas em unidades
como aEscolaAgrícolaMunicipal "Pre
feito José Schultz Filho", na Fazenda
doPotreiro eEvaldoSteidel, no Saltinho
doCanivete.

Com relação ao comportamen
to do rioNegro, quechegou ao limite de

6,98metros na sexta-feira, 16, faltando
apenas dois centímetros para atingir o
nível de alerta e apreocupação dapopu
lação com a possibilidade do nível su
bir aindamais, caso abarragem de Rio

Negrinho tivesse suas comportas aber
tas, o presidentedaComissão, Jefferson
Soares explicou que o risco inexiste e

que tal situação pode ser tida como "um
mito", uma vez que elanunca foi consi
deradaumperigoparaomunicípio, com
base em informações da DefesaCivil
deRioNegrinho.

Monte Castelo

CTG Estância Nova promove
Rodeio Crioulo

Nos dias 30 de setembro, 1.º e 2 de outubro, o
CTG Estância Nova estará promovendo o 9.º Rodeio
Crioulo Interestadual, no bairro Rio das Antas. Este
ano haverão muitas atrações, como o baile com Ivonir
Machado e os Novos Garotos. Imperdível!

8.a Festa Retsiem para
Crianças

No dia 12 de outubro haverá mais uma grande
festa para as crianças. E a 8.ª Festa Retsiem para
as crianças, onde muitos brinquedos serão entre

gues. A Festa é realizada pelo empresário Carlos
Alberto Meister (Beta). Este ano a festa promete
muitas novidades.

Toques da semana:
Esta semana a administração municipal ad

quiriu seis novos veículos para proporcionar um

melhor atendimento a comunidade. Os veículos já
estão disponíveis para as Secretarias de Saúde, As
sistência Social, Obras e Educação.

. Quem esteve de aniversário no início deste
mês foi o nosso vereador Paulinho. Nossos para
béns e muitas felicidades.

. Projeto de lei aprovado essa semana pela
Câmara dos Vereadores, enviado pelo poder munici
pal, autoriza o município a participar do serviço de
atendimento móvel de urgência (Samu), projeto este

que vai melhorar a eficiência e a rapidez no trans

porte de pacientes do município aos centros de re

ferência médica, além de reduzir os custos

operacionais com este tipo de transporte. Lembran
do que vários municípios de nossa região já estão
aderindo a esse sistema.

IvonirMachado e os Novos
Garotos'

Super baile de Rodeio, no dia 1.º de outubro,
com início às 23 horas, no Salão Paroquial de Monte
Castelo. Ingressos antecipados limitados, podem ser

adquiridos na Casa Lotérica ao custo de R$ 10.

1.a Copa Remar de Futsal
2005

Nessa semana o presidente da Comissão Muni

cipal de Esportes, Ari Vieira Simões, fez uma impor
tante parceria com a Loja Remar para a realização
da 1.ª Copa Remar de Futsa12005, onde ficou defini
do que as inscrições estarão abertas até sexta-fei
ra, 30. O início do evento será no dia 5 de outubro.

3.O Jogos Abertos Castelenses
2005

Segunda-feira, 12, abriram as inscrições para
os Jogos Abertos Castelenses 2005. Nove modali
dades esportivas estarão em disputa. Várias equi
pes se preparam para a competição.

Sexta-feira, 23 desetembro de 200�

"Faz a tua ausência para que alguém sinta a sua falta. Mas não pr%n
gue demais para que esse alguém não sinta que pode viver sem você"

FELIZANIVERSÁRIO:
*2109 Sergio Martiniski;
*22/09 Flavia Laís Farias;
*24/09 Vitor Poloniski;
*26/09 Nelson Baze.

N

1.O FESTIVAL DA CANÇAO NOVOS
TALENTOS

Eliminatória em Bela Vista do Toldo na próxima sexta-feira, 30, às 20
horas, na Sociedade Bela Vista. /

Inscrições e Informações com Cristina - 629 0159 ou Marisa - 9906
3161.

.

RELEMBRANDO:

Alguns· amigos em uma festa para comemorar a realização
do Curso de Oratória, e que festa hein ...

RODEIO CRIOULO INTERESTADUAL
A patronagem dos Piquetes, do CTG Bela Vista tem a honra de convidá

lo(s), para participar do Rodeio Crioulo Interestadual e Festa Campeira que
será realizado nos dias 7, 8 e 9 de outubro, na Fazenda São Pedro. Com
ótima programação.

No sábado, dia 8, Baile do Rodeio na sede do CTG com TCHÊ SARANDEIO
com início às 23 horas. E no dia 9 às 13 horas, Invernadas Artísticas:

Campeiros por Demais e Grupo Folclórico Querência do Contestado. Ás 15

horas, shows com OSMAIR WOTROBA e TCHÊ MANOS e às 16h30min
shaw com TCHÊ SARANDEIO. Imperdível.

CAMPANHA DE ALEVINOS:
A Secretaria Municipal de Agricultura, Meio Ambiente e Desenvolvi

mento Rural de Bela Vista do Toldo, comunica aos interessados em adquirir
alevinos que deverão comparecer na Secretaria até 21 de outubro, para .

efetuar seus pedidos.
Esiaremos disponibilizando para esta campanha apenas carpas das

espécies húngara e capim.
A entrega dos alevinos será no dia26 de outubro às 9 horas em frente

à Secretaria.

RENATO &ALMIR:

Com nova e

moderna
estrutura para

melhor
atender ao

público

AQUELE ABRAÇO:
*Ao professor Luiz César Batista que sábado (17), esteve na Une

Canoinhas, visitando seus alunos e também é leitor desta coluna.
·Meus queridos amigos apaixonadinhos Simoni & Edenil.

� CONTATOS COM .Ao COLUNA:

isallller@bol.com.br - CrISnl8SSaneiro@bol.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Humberto Ribas escapa da cassação
TribunalRegionalEleitoral decidiu afavordoprefeito e vice dePapanduva

trodeMúltiploUsoduranteperíodoelei
toral, no ano passado.

A ação foimovidapelos candida
tos derrotados nas eleições de outubro

passado,OlandirdeLaraBorges (PFL)
eHerbertWerka (PP).

necessidade, e por isso lideranças da
coligação que elegeu Humberto, Sabi
am que oTribunalRegionalEleitoral,
reformaria a sentença do juiz de

Papanduva", informou a assessoria de

imprensadaPrefeitura Quanto aos dis
cursos feitos na inauguração do Centro
deMúltiploUso, a assessoria informou
que também existem decisões em ins

tâncias superiores, que apenas determi
narammultas aos políticos que pediram
votos empalanques de inaugurações,
como aconteceu comopresidenteLula,
aopedir votos para a candidataareelei
ção aPrefeitura de São Paulo,Marta

Suplici, ano passado.
Ribas dissenaquarta-feira, 21, que

recebeu anotícia da revogação com alí

vio e tranqüilidade. "Sofremos humi

lhação pormotivos banais. Nossomu-

PAPANDUVA-OTribunalRegi
onalEleitoral (IRE) decidiuporunani
midademanteroprefeitodePapanduva,
Humberto Ribas e seu vice, Sidnei

Ziezkovski, nos seus respectivos car

gos, revogando assim a decisão do juiz
daComarca dePapanduva, dr. Jeferson
Zanini, publicada em fevereiro desse

ano.

Oprefeitoe vicepermaneciamnos

cargos, aguardando o julgamento do

recurso quehaviam impetrado noTRE,
graças aurna liminar fornecidapelopró
prio Zanini, que suspendeu os efeitos

4'
imediatos da sentença.

'

Adecisãopelacassação teve como
base a publicação em jornais do Pro
gramaNacionaldeAgriculturaFamiliar
(Pronaf) e discursos proferidos pelo
prefeito durante a inauguração doCen-

DEFESA

A defesa deRibas se baseou na lei

eleitoraln°9.504/1997, queproíbe "( ... )
publicidade institucional dos atos, pro
gramas, obras, serviços e campanhas
dos órgãos públicos federais, estaduais
oumunicipais, ou das respectivas enti
dades da administração indireta, salvo
emcaso grave e de urgente necessidade

pública, assimreconhecidapelaJustiça
Eleitoral" ,

"Como é público e notório o fi

nanciamento do Pronaf, é de urgente

Ribas: "Legitimamos nossa eleição com mais vontade de trabalhar

pela cidade"

nicípio só perdeu comisso.Agora legi- pretende recorrer da decisão no Supre-
timamos nossaeleição e commais von- mo. Borges está viajandce retoma so-
tade de trabalharpelacidade", afirmou. mente no fim de semana.

A oposição aindanão anunciou se

contrato domunicípio com a estatal. No novo acordo que será

assinado nos próximos dias, constammelhorias no sistema de

captação e distribuição de água. Também haverá ampliação do
atual reservatório, que seencontradefasadoem relação aonúmero
de ligações que hoje são 970.

índios do Oeste

Ruído II
O novo presidente doPartido Progressista (PP), deputado

Joares Ponticelli, não perdeu tempo: três dias depois de ser acla
mado como o novo comandantedopp, fez contato com três siglas
de olho na eleição de 2006.

Ponticelli telefonou para o presidente doPSDB,DalírioBe
ber, eparaopresidente do PDT,ManoelDias, chamando-os para
dialogarem sobre "projetos comuns". O PSDB e oPDT são alia

dos do governadorLuizHenrique. Ontem,Ponticelli recebeu em
seu gabinete o pré-candidato doPFL, prefeito de LagesRaimundo

Colombo, tambémpara tratardaeleiçãomajoritária.

Novo Britador
Atos oficiais emFlorianópolis, semana passada, na sede da

SecretariadeEstadoda Infra-Estruturaeno gabinete doprefeito de

IrineópolisWanderlei Lezan (pMDB), na terça-feira, 21, para fir
marconvênio domunicípio com o governo doEstado, novalorde

R$ 230milpara aquisição de um novo britador. Lezan confirmou

a licitaçãopara acomprado equipamento, jápara apróxima sema-

O governadorenviou documento aoministro daJustiça, reite
rando apelos anteriores paraque uma comissão especialjádesig
nadapelo governoLula examine toda a situação agrária doOeste,
evitando confrontos graves entre colonos e índios.

Desde a posse, LuizHenriquemanteve pelomenos dez audi
ências com oministroMárcioThomazBastos, dirigindo-lhe vee
mentes pedidos paraqueurnacomissão especial tratasse dadelica
da matéria. Até hoje a referida comissão sequer foi instalada. O

secretário deArticulaçãoNacional,ValdirColatto, externou esta
semana ao governador profunda preocupação com os efeitos da

novaportariaministerial.

Ruído III
na Amoeda temdois lados.Umé oLuizHenrique. O outro é a

oposição.Aomesmo tempo emque busca aliados, oPP catarinense

reforçaadecisão de tercandidato próprio ao governodoEstado.

Progressistas aceitam atémesmo o PT.A ânsia por novos

parceiros não exclui nemo PT, adversário ferrenho nos últimos

pleitos.No Parlamento, no entanto, as bancadas do PP e do PT

estão afinadas contra o governoLuizHenrique.
- Nós coligaremos com todos, até com o PT,menos com o

PMDB.A exceção é oPMDB. Esse não.Nós estamos abertos para
diálogos no 1° e no 2° turno - dizPonticelli, avaliando que no 1°

,

turno devem concorrer cinco candidatos ao governo do Estado:

PP, PT,PFL, PSDB ePMDB.

A ânsia dePonticelli e dacúpulaprogressista se deve porque.
estão conscientes que depois dos escândalos de corrupção e

mensalão que atingirampraticamente todos os partidos, amissão
no ano que vem será bastante espinhosaparao PP,mesmo porque
acumulaumdesgaste dopróprio "cacique", queperdeumuito de
sua densidade eleitoral, atémesmo entre líderes de peso, outrora

amigos dopeitodeAmin.
OPP nacional está no olho do furacão com quatro deputados

federais sendo cassados e o presidente da Câmara Severino

Cavalcanti que renunciou ao cargo. Ponticelli reconheceque éum

momento difícil. Nanossa cesta também tem laranjas podres, ad
mitiu.

NaCapital, o contato do prefeitoWanderlei foi com o secreta

rio da Infra-Estrutura, deputadoMauroMariani, enaprefeiturade

Irineópolis com o secretário da SDR-Canoinhas, engenheiroBene
Carvalho.

Defesa
Aberto para o debate estimulando apluralidade de opiniões o

secretário das ComunicaçõesDerlyMassaud contesta as críticas
de altos custos das 30 secretariais regionais. "Émuito importante
frisar que este custo sempre existiu, pois os atuais custos das

regionais, eram de cargos existentes na Capital e que foram
relocados no interior. Isto é de conhecimento geral. O ex-govema

dorAmin sabe, oprefeitoColombo sabe, os deputados que vota
ram a reforma sabem, os jornalistas sabem. Portanto a discussão

vale,mas não sob o aspecto de que este governo tenha criado estes
custos."

Voz da Imprensa:
A indignaçãode LHS

Indignado com a centralização de recursos tributários no go
verno federal- 66% do total- e o não-atendimento de pleitos de

SC, o governadorLuizHenriqueaproveitou ganchodapalestrado
assessor do secretário executivo doTesouroNacional,AndréLuiz

dePaivaFilho, na reunião de quarta-feira, 21, do Ceacex, para
fazer um desabafo.

- Cansei de ir aBrasíliapedir recursos para recuperarrodovi
as catarinenses, como aBR-282, iniciadas porJK, para aBR470

e outras obras. Mas não somos atendidos, e o que vemos é uma

série de escândalos que fazem nós, políticos, termos vergonha de
sair às ruas. Estamos diante de um fracasso total de um governo no

qual eu acrediteie apoiei - disseLuizHenrique.
Paiva explicou que amaior parte dos recursos vai para o

pagamento dos aposentados e dadívidapública.

Ruído
O deputado Joares Ponticelli, que passou a comandar o PP

catarinense, vai acumular, porenquanto, a liderançadabancada na
AssembléiaNaprirneirareunião, ontem, inclusivecom apresença
do ex-governadorAmin, ficou evidente o descompasso entre os

deputadosAntonio CarlosVieira eCelestino Secco. As rusgas in
ternas continuamvisíveis e o PP nãopode expô-Ias nestemomen
to de afirmação ediscurso ético no contexto local.

,.,

Abastecimento
o prefeito de Irineópolis,Wanderlei Lezan, emsua idaàCa

pital do Estado, tratou com a diretoria daCasan, a renovação do
CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@gmail.com

VI Votorantim

FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 /9972-4507 / 9972-3053
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Ciclovet aborda temas atuais
da Medicina Veterinária
Sexta edição do evento apresentoupalestras nas áreas de Veterinária e

Zootecnia
• CANOINHAS - o cursodeMedi-
cina Veterinária da UnC Canoinhasl

PortoUnião realizou nessa semana (19
a 21), o 6.° Ciclo de Atualização em
MedicinaVeterinária (Ciclovet), naCâ
maradeVereadores deCanoinhas.Mais

de 200 alunos do curso participaram das

palestras, que abordaram temas atuais

nas áreas de MedicinaVeterinária e de

Zootecnia
O diretor presidente daUnC, Ha

miltonWendt, lembrou na aberturado
Ciclo, os 35 anos daFundaçãoUniver-

DESPACHANTE
. América.

,

t't-)

FONE:

622·4626:
Credencial 0896

sidade doContestado e ressaltou que o

curso deMedicinaVeterinária éumrnar
co referencial. "Hoje o curso deVeteri
nária é a locomotiva daUnC, apresen
tando condições técnicas edepessoal".

A palestra de abertura, namanhã
de segunda-feira, 19, foi com aprofes-

,

soradaUniversidade Federal doParaná,
CarlaMolento, sobreBem-EstarAni
mal. À tarde, os acadêmicos deVeteri
nária assistiram à palestra "Mercado e

responsabilidade técnica", comFábio

Marcon.

Na terça-feira, 20, as palestras fo
ram sobre "OdontologiaAnimal eRe
produçãoAnimal", com IsabelValduga
ePaulo CésarDuarte, respectivamente.
Os acadêmicos também tiveramopor
tunidades de sabermais sobre Odonto

logiaEqüina e situação da avicultura
brasileira, nas palestras de quarta-feira,
21.

Para o coordenadordo curso, Luiz

Mário Fedalto, a educação continuada
fazparte da formação dosmédicos ve
terinários. "Nossos esforços são volta-

I'
Telas· Grades· Muros· Artefatos de Concreto

,

BICA 624-1459
ESCRITÓRIO CID! CON BILIDADE

Fone 622·1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

Sexta-feira, 23 de setembro de 2005

Cerca de 200 acadêmicos assistiram às palestras na

Câmara dos Vereadores

dos parapreparar o acadêmico para o
Veterinária é oferecido na Une

mercado de trabalho. OCiclovet é uma Canoinhasl Porto União.Além de um

corpo docente formado pormestres e

doutores, aUnC disponibiliza laborató
rios de diversas especialidades eoHos-

Há sete anos, o curso deMedicina pitalVeterinário.

oportunidade para o aluno termais co
nhecimentos de áreas, que não são abor
dadas com tantaênfase nas aulas".

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,

ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preçO

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Fórum discute mudanças na
legislação do setor florestal
EventopromovidopelaAcic contou com apresença de

empresários, estudantes e lideranças do setor

CANOINHAS - Reunidos nanoi

te de terça-feira, 20, no Clube

Canoinhense,mais de 200 pessoas en

tre empresários, estudantes eprofissi
onais do setormadeireiro, assistiram
ao Fórum Ocupação de Áreas de Re
serva Legal e de Preservação Perma
nente, seguida de urna discussão com

�opostas para o caso do setor flores
tal em SantaCatarina.

O evento promovido pelaAssoci
ação Empresarial de Canoinhas (Acic)
teve como palestrantes engenheiros
florestais, representantes de entidades
de classe e dois deputados estaduais.

O deputado estadual Antonio

Mauro deAguiar (pMDB) iniciou o de
bate, defendendomudanças na legis
lação e criticando a ação da Polícia

Ambiental. Com base na legislação,
Aguiar explicou que a Polícia

Ambiental deve atuar sob a supervisão
da Fundação do Meio Ambiente

(Fatrna) de Se.
O presidente da Associação

Catarinense das Empresas Florestais,
AntonioTsunoda, fez coro aAguiar,
defendendomudanças urgentes na le
gislação ambiental. Tsunoda criticou
ainda a fiscalização acirrada doGover
"!o para com o setor florestal.

CARAMORI

O deputado estadual Reno

Caramori (PP) fez urn discurso enfáti
co defendendo o reflorestamento e o

combate à legislação que segundo ele,
"nos impõe a fome e o desemprego".

Caramori defendeu legislação es-
_ pecíficaparaSantaCatarina,justifican
do que oEstado temcaracterísticaspró
prias "muito diferentes daAmazônia e
doMatoGrosso". E advertiu, "se não

Edinei Wassoaski

Debate teve momentos quentes com discursos inflamados dos

deputados Caramori e Aguiar

mudarmos a legislação em 15 anos, te

remos o apagão damadeira".
Outra defesa enfática do deputa

do foi em relação ao plantio de pinus.
"Opiniões equivocadas de que o pinus
seca a terra tentam intimidar os

plantadores. Não podemos deixar que
o pinus seja tratado como urn invasor.
Quem_plantar temaposentadoriagaran
tida", afirmou.

O deputado também teceucríticas

à atuação da Fatrna, do Ibama e daPo
líciaAmbiental. "A Fatrnanão possui
condições técnicas e físicas suficien
tes e o Ibama entrega o bloco demul

tas para aPolíciaAmbiental", alfine
tou.

Caramoricriticouainda as áreasde

unidade de conservação que oGoverno
Federalpretende implementaremSanta

Catarina. ''Ogovemotemmaniadecolocar
amãono que é dos outros e depois não
sabe cuidar.Não temgente, nemdinheiro

parafazerisso",afirmou.
RenoCaramori épresidente daCo

missãodeAgriculturaePolíticaRuralda
AssembléiaLegislativaepresidente do
FónnnCatarinensequeocompanbaosefei
tos dasportariasMMA 508/02 e 178/03

quedelirnitamnovas áreasparaacriação
deunidadesdeconservação federaisem
SantaCatarina

PalesIrararnaindaopresidentedoSin
dicato das Indústrias deCelulose ePapel
de SC (Sinpesc), Flávio José Martins e
representadoaFedernçãodas Indústriasde
SC (Fiesc), oengenheiro florestalUlysses
RogérioArrudadeAndrnde.

Oeventocornerncrouaindaos50anos

daAcic.

RODOBENS ADMINISTRAÇÃO E PROMOÇÕES

CRÉDITO PESSOAL
De R$ 7.000,00 à R$ 300.000,00

Com liberação em 24 hs, mesmo com restrições,
sem burocracia, temos autorização do Banco Central,
sem fiador, para assalariados, autônomos e empresários,
para qualquer finalidade.
Não feche sem antes nos consultar.

Exemplo: R$ 7.000,00=60
pare. Fixas de R$ 176,00.

Correio do Norte

CONTATOS COM A COLUNA:

\:)3l edinei@newage.com.br .l ediwass@hotmail.com ( (47) 9108-8511

Matéri
Pri

-

Klempous no pp
-

Conversações nos bastidores da política local dão conta do ingresso
do ex-prefeito e secretário Regional, José João Klempous no Partido Pro

gressista.
Klempous, que rompeu com o PMDB no início do mês, não desmente

nem confirma a informação. Confirma, no entanto, que foi procurado por

lideranças progressistas.

Requerimentos
Vereador Vagner Trautwein (PSDB) está indignado com o tratamento

que vem recebendo por parte do Executivo. Requerimentos feitos há mais

de dois meses pelo vereador, ainda esperam resposta. Pelo regulamento
interno, a Prefeitura tem até 30 dias para responder a requerimentos dos

vereadores.
A indignação foi para a tribuna da Câmara e caiu namesa do secretário

da Administração Argos Burgardt que prometeu fazer um levantamento dos

requerimentos pendentes e respondê-los com o máximo de urgência.

Requerimentos II
Se Trautwein que é vereador da base aliada não tem seus requerimen

tos respondidos, imaginem a oposição.

Falando em oposição
Tarciso de Lima (PP), Célio Galeski (PSDB) e Paulo Glinski (PFL), pedi

ram um rosário de informações sobre a Fesmate (leia matéria na página 4).
Segundo se comenta, eles mesmos andam dizendo que o requerimento é só

para 'bagunçar o coreto'. Que feio, vereadores!

De qualquer forma .•.
Amin Satti, chefe de gabinete de Leoberto Weinert e um dos

organizadores da Fesmate prometeu para hoje a prestação de contas com

pleta da festa. Com a cópia que será encaminhada a Câmara dos Vereado
res, Amin manda o recado: "Não temos nada a esconder".

Dispensável
A oposição às vezes extrapola. Querer contestar uma área onde será

construído um complexo esportivo em Canoinhas é reclamar demais. Obvi

amente que caso a área seja imprópria, govérnante nenhum será insano a

ponto de investir milhões em um elefante branco. Vamos com calma!

Inocentados
Acusados de usar máquinas da Prefeitura para fazer serviços particu

lares durante a campanha do ano passado, o ex-vereador, então candidato
a prefeito, Didi Ecker (PFL), o ex-secretário de Obras, Neri Francisco da

Silva, o ex-prefeito Orlando Krautler (PFL) e outros dois funcionários públi
cos foram inocentados pela juíza eleitoral Dayse Hegert de Oliveira, na
semana passada. Didi, que se acha o maior prejudicado com a acusação
pretende pedir indenização por danos morais.

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
_ unha encravada, calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na o/lcúuu!:?/té,
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

I

Wagner Haroldo Pelagio

urologia e gerontologia
CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 110. fone 622- 1 606
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Construindo histórias

•

Alfredo Scultetus, 78 anos.fala sobre a odisséia dafamilia até chegar em Canoinhas, relembra histórias da cidade e

comenta sobre aprofissão que abraçou e o tornou conhecido na cidade - a engenharia civil

Uma
dasprimeiras caracteristi

casquechamamaatençãoem
AlfredoScultetus,78 anos,é
ogostopelahistória Não é à

toaqueele guardano seu escritório, em
sua casa, a sete chaves, a árvore

genealógicade 16 gerações de sua famí
lia.Aprimeirageração dos Scultetus re
montaao século 15, uma remota façanha
daqualAlfredoparece seorgulhar.

Foradopapel, noentanto, suas lem
brançasnãovão tãodistante assim,mas as
histórias sobre a verdadeiraodisséiaque
trouxe seus pais para Canoinhas são

antológicas.

EUROPA,ÁFRI�
CMUlNlIAS

OsJXÜSreAlfurlJ,AlfredeAnnemaria,
viveram naAlemanha até 1923.Alfred

gerenciavaumaempresaemHamburgo.
'

Em 1918,quasenofirrida l.aGuerraMlID
dial,Alfred foi transferido para a ilhade
Madagascar,naÁfrica,paragerenciarurna
filialdaempresa.Tudo iamuito bem até

que aGuerrachegouàilhaeAl:fred acabou
sendoconfinadoemumCampodeCon
centração na ilha francesa de Córsega.
Msdagascartarnbémeradomíniofrsncêse
comoaFrançalideravaaTripliceFntente,
quebatiade frentecomaTrípliceAliança
lideradapelaálemaoha.comaejudanorte
americana avitóriado bloco francês era

eminenteeosalemãescomeçavamapagar
opreçopeloenfrentamento.

NesseCampo deConcentração na
Córsega,Alfredconheceuumjudeu-hún
garo chamadoFranciscoGasparovski de
quemsetomougrandeamigo.

Pouco tempodepois os dois foram
libertados.AlfredvoltouparaaAlemanhae
nãoviumais o amigo. Soubepormeio de
cartas queFrancisco estavamorando no

Brasil. Seu interessepeloPaís foi desperta
dopelagravecrisequeaAlemanhapassa-

Primeira caldeira da empresa
Fricasa

vadepois das sanções impostaspela força
decoalizãóvitoriosa

Alfred se interessoupeloBrasil.Nas
cartasquerecebiadeFrancisco,alimentava
o sonhodeumfuturoprósperonuma terra
quenãohaviasofiido adevastaçãodeuma
Guerra, comoeraocasodaAlemanha

Dessafonna,Al:frednãoprecisoupen
sarmuitoparacincoanosdepoisdo ténni
nodaGqerra, desembarcarnoBrasil,com
destino aCanoinhas.

vmNOVA
AnovavidadafamíliaScultetus co

meçoucomajudadoamigoFrancisco.Ele
tinhaumarmazémnasproximidadesda
antigarodoviáriaAlémdeajudaro amigo
noanílazérndeSecos&Molhados,AI:fred
trabalho�comerva-mate.Osnegócios,no
entanto, ilãoprospernramcomoAlfredes
peravae asaídafoimudarde rumo.Com
Alfredo aindabebê, a família semudou

paraPortoUnião.
AlfredovoltariaparaCanoinhas dez

anos depois, paraestudarno Internatodo
pastorGeorgeWeger.

Depoisdeumano sob asregrasrígi
das dopastorWeger,Alfredo voltoupara
PortoUniãoparaconcluiroG:iIm.o(dJres
pondenteaoensinofundamental).Deláfoi
paraCuritibaondecursouoCientífico(Mé
dio)eaFaculdadedeFngenhariaCivil

_

Dois anos depois de já estar traba
lhandoemCuritiba.Alfredo retomoupara
Canoinhas,afimdecumprirumcontrato

de trabalhode20mesescomaPrefeitura

''Esses 20meses duram atéhoje",brinca
Alfredo,

O ano era 1954 e-o prefeito de
CanoinhaseraBeneditoTheréziodeCar

valho. Passado os 20meses,Alfredo foi

recontratadopelaPrefeituraDetenninado
afixar-seemCencinhas.formousocieda
decomoamigoValdelinoKlock,paratra-

'

balhar no ramo da construção civil.Do
amigoValdelino guardaboas lembranças
masnãoesquecedeumacidentedurantea

construçãodoprédiodaSociedadeBenefi
centeOperária(SBO), quevitimouoami
go.UmandaimecedeueatingiuValdelino

Alfred, pai de Alfredo

Edlnel Wassoaskl

Alfredo: "Voltei para Canoinhas para trabalhar por 20 meses que
- duram até hoje"

na cabeça. Poucas horas depois, ele não
resistiuemorreu.

''Eletinhaummedodamorte,masera
irreversível,infelizmeilte",lamenta

AindasobreaSBO,AI:fredogarantea
resistência do prédio. Receoso deque o
prédiopudesseceder,ele fezalgo inédito
naconstruçãocivilcanoinhense.Pediu ao

juizdaComarcaque lhecedessehomens
quecumpriampenanaCadeiaMunicipal
paraque ajudassem seus funcionários a

caregarperalelepípedosatéosegundopiso
do salão.Alémdopesodaspeçasdecon

creto,oshomensseconcentravamemblo
cosdopiso,afimde testararesistênciada
estruIlnaAotxa,fuIizmente,passouno teste.

POÚllCA
Pormais que se declare apartidário,

Alfredodemonstraumacertaintimidade

comapolíticaNoentanto,aúnicavezque
searriscounapolíticalocal, saiudecepcio
nado.Nadécadade 19ro,umacon:loentre

partidos haviaescolbidoAlfredopara ser
candidatoúnicoaprefeito.Satisfeitocoma
homaria, tamanhafoiasurpresadeAlfredo
ao ver,poucos dias antes daseleições, seu

A mãe, Annemarie, homena-
gem com edifício

.

amigoBeneditoTherézioreCatvalhoanun
ciarcandidatura.

A surpresa se transformou emdes

gostoeAlfredonuncamaisquis saberde
políticaPelomenosnãona linhade frente.

NEGócIo;
O desgostonapolíticanão éomes

monos negócios, paraAlfredo. Foi eleo
fundadore comercializador dos terrenos

que compõem os bairros Jardim dona

Ame1ia 1 e2Essasterras,segundoAl:fredo,
pertenciam aum dos ícones dahistória

canoinhense-RobertoElke. "Quando fui
escriturar. os terrenos na Prefeitura, o
RubensRibeirodaSilvameaconselhoua
dar o nome de Jardim donaAmélia ao

bairro.AméliaeraesposadeElke. Segun:�
doRubens, umaótimapessoa,muito que
ridaeprestativa".

Falando em nomes, o Edifício

Annemarie, construídoporAlfredo,éuma
homenagemasuamãe.

Por 15 anos,Alfredo foipresidentee
vice-presidentedaCooperativadeCrédi
to e umdos fundadoresdoFricasa

''Inicialmente oFricasaeraumaso

ciedade, depois passou parao comando
daCooperativaatéchegar àsmãos dos
atuais donos", conta

Nasociedade inicial, constavaaher
deira deRobertoElke, filhaúnica, que
tinhacomocapital as terrasondehojeestá
localizado o Loteamento Jardim Santa

Guz.

PASSADOEFUIlJRO

ComparandoaCanoinhasdopassa- Idoadopresente,Alfredo dizque acidade 'l>

vemcrescendomuitonosúltimos tempos.
Os grandescomércios dopassado comoa
CasaMayer, Schreiber,Pernambucanas,
abriramespaçoparamuitasoutraslojasque
estão presentes em todo o País. "Isso é

símbolodeprogresso",refleteAl:fredocom
odiscemimeatoqueumavidanavadaen
meioariscos,mascommaisacertosdoque
erros, lhedeu.

Arquivo da Familia

'.1

Vista parcial de Canoinhas na década de 1930. Ao centro,

Internato do pastor Weger
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ExtraMate

A empresa Sociedade Industrial Comercial Exportadora Extra Mate Ltda.

recebeu na quinta-feira, 15, em Vacaria-RS, .o prêmio destaque como a

melhor erva-mate da Serra Gaúcha, onde' foi homenageada, sendo
representada pelo senhor Rodrigo Linzmeier, que vem se destacado frente
à empresa, e seus representantes para a região, Luciano Fachin e Gilmar

Werner Arruda.

Nasceu
Domingo, 18, foi um dia muito especial para o casal
Alcides Pires Junior e Louise Ribeiro Isphair Pires.

Nasceu o pequeno André. A felicidade foi compartilhada
com. os avós Alcides Pires, índia Schram Pires, Amaury

Isphair e Jenny Maria Ribeiro Isphair.

f I •

A Secretaria Regional em Canoinhas em parceria com a Polícia

Ambiental, o comitê da bacia do rio Canoinhas e a Agência do

Desenvolvimento Regional do Planalto Norte (ADRlPlan), realizaram
na quarta-feira, 21, uma campanha de conscientização de preserva

ção do meio ambiente com distribuição de mudas de pinheiro
araucária, bracatinga, e araçá. Os veículos que trafegavam na rua

Coronel Albuquerque em Canoinhas, foram abordados pelos soldados
da Polícia Militar, e receberam uma cartilha da campanha, e uma

mude das espécies que foram distribuídas. As mudas foram gentil
'mente oferecidas pela Chamber Florestal.

Em Barretos

Inaut)uração
A Associação dos Doadores de

Sangue da Região de Canoinhas

(Adosarec) inaugura hoje sua

terceira filial na região. A nova

unidade funcionará em Papanduva.
A inauguração será marcada por um

jantar hoje à noite no Salão Paroqui
al São Sebestiêo.

Conferência
O Conselho Municipal dos
Direitos da Pessoa com

Deficiência (Comde) promoveu
ontem durante todo o dia na

Câmara dos Vereadores de
Canoinhas a 1. Ji Conferência

Municipal dos Direitos da
Pessoa com Deficiência que
teve como terna "Acessibilida
de, você também tem compro

misso".

A turismóloga Viviane Bueno, responsável pelo Museu da Erva-Mate de

Canoinhas, viajou até Barretos-SP no início do mês para conhecer uma

das maiores festas do País. Voltou impressionada e com o álbum cheio
de recordações.

Casam-se no Ci"il:
Wilson Odirlei Cordeiro e Danieli Artner

Gilson Wanderlei Cordeiro e Marise Soares
Vilson Luis Hortz de Lima e Marilda Ribeiro

Destat{ue na Fesmate

A Rigesa foi um dos destaques da 14.ª Fesmate. Inovando, com uma lona armada logo na entrada do Parque de

Exposições Ouro Verde, a empresa chamou a atenção, conscientizando mais uma vez para a preservação
ambiental e oferecendo serviços de saúde.

...
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Duas crian«jas morrem
afogadas em lagoa
Franciele e Carolina Camargo, de 8 e 9 anos, eram irmãs

CANOINHAS-Uma tragédiacho
cou a população do bairro Piedade na
tarde de quarta-feira, 21. Duas irmãs,
Franciele de 8 anos, e Carolina de 9

anos,morreram afogadas em uma la

goa nos fundos do Parque de Exposi
çõesOuroVerde.

A tragédia foi relatadaàPolíciapela
dona de casa Iraci Ferraz Castro que

conseguiu evitar que a tragédia fosse
maior. Segundo Iraci, outras duas cri
anças estavambrincandona lagoae foi
o grito de uma delas que chamou sua

atenção. Iracimorapróximo da lagoae
correu para fora de casa quando ouviu
o pedido de socorro de um dos meni

nos que dizia que suas irmãs haviam se

afogado.
Ao chegarnabeirada lagoa, Iraci

viu umamenina se debatendo na água.
Ela correu até sua casa e pegou uma

vassoura. Com o cabo, a dona de casa

conseguiu salvar amenina. Foi quando

Iraci soube pelas
crianças que outras
duas meninas,
Franciele eCaroli

na, também esta

vam na lagoa,mas
jánão eramais pos
sível vê-las.

Imediatamente

Iraci chamou o

Corpo de Bombei
ros.Quatro viaturas
chegaram em poucos minutos ao local.

Empouco tempo, osbombeiros locali
zaram a cerca de 1,5metro de profundi
dade, o corpo das duas crianças.

A lagoa, abertapelaPrefeiturapara
coibir a entradade invasores no Parque
deExposições foi aprofundadapouco
antes da realização daFesmate.A fragi
lidade da cerca de arame farpado que
cerca a área facilitao acesso de pessoas

queprincipalmente durante o verão to-

Edinei Was50aski

mambanho e pescam na lagoa. O calor

da tarde de quarta-feira foi o quemoti
vou as crianças abanhar-se na lagoa.

Os corpos foramencaminhados ao

InstitutoMédicoLegal (IML). Ovelório

das meninas aconteceu na casa de seus

avós, durante todo o dia de ontem no

bairroPiedade.

Nomomento da tragédia, as irmãs
estavam sobre os cuidadosdopai,Daniel
deCamargo.Amãeestava trabalhando.

A preservação depende de todos.
" .

naproxnna
semana

LuisHenrique
visita região

secretaria de Estado
do DesenvolVImento
Sustentável

Luis Henrique: convênio e

inauguração

CANOINHAS -O secreta

rio regional emCanoinhas,Bene
Carvalho, reuniu a sua equipe de
trabalho na segunda-feira, 19,
parafazerumaavaliaçãodasações
desenvolvidas e anunciar a visi

ta oficial do governador Luis
Henrique que foi programada
parasexta-feira, 30.

Luis Henrique cumprirá
agenda na região começando
pelomunicípio deTrês Barras às
9 horas, onde inaugura a refor_

maeampliaçãodaEscoladeEdu
cação Básica General Osório.
Ainda em Três Barras, Luis

Henrique assinaum convêniono

valor deR$ 200mil com a fun

daçãoHospitalarda cidade.
Depois de cumprir agenda

nomunicípio de TrêsBarras, o
governador segue para
Canoinhas ondeparticipade um
almoço com empresários e lide
ranças daregião, atendendo con
vite do deputadoAntonioAguiar
(pMDB).

Dia da Árvore, 21 de setembro.

Plante, eduque, preserve.
GOII,flJ(l do Estado

SANTA CATARINA
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Proibição de cobrança de

serviços não' solicitados vale
em todos os Estados
Quem se sentir lesado bastaprocurar o Procon

CANOINHAS - A antecipação de
tutela concedida aoMinistério Público

de SantaCatarina (MPSC) no início de

julho deste ano, proibindo a Brasil

Telecom de cobrarpor serviços ofereci
dos sem solicitação ou consentimento
do consumidor, vale em todos osEsta

dos em que a empresade telefonia atua. ,

Na sexta-feira, 16, o Judiciário confir
mou a extensão da eficácia damedida

judicial a pedido do promotor de Justi
çaFábio deSouzaTrajano, daComarca
daCapital.

Além de suspender a cobrança de
serviços não solicitados, a Brasil

Telecom deve restituirem dobro, napró
pria fatura, os valores cobrados

indevidamente em até seis meses de

pois de notificada da decisão, sob pena
demulta de 100 vezes o valor de cada

débito retido indevidamente.

Trajano acionou novamente o Ju
diciárioporqueoMinistérioPúblico do
Paranáhavia noticiado que a empresa
não estava cumprindo a determinação
judicial no Paraná sob o argumento de
que os efeitos da decisão liminarestari

arnrestritos 11 cidade deFlorianópolis.
Em seu novo despacho, o juiz deDirei
toDomingosPaludo, da I'Vara daFa
zendaPúblicadaComarca daCapital,
ratificouque aantecipação de tutela, por

reperfilamento asfáltico começoua ser
feito nas ruas deCanoinhas. Diante

das fortes chuvas que caíram na re

gião, o trabalho teve que ser inter
rompido, mas agora volta a seguir
um cronograma de obras. O

reperfilamento de uma camada

asfáltica de espessuramédia de três

centímetros, objetivando deixar a rua
nivelada, está sendo realizado por
empresas licitadas pelaPrefeitura.A
primeira fase, compreende as ruas

CeI. Albuquerque e Barão do Rio

Branco seguindo até esquina com a

ter sido concedida em ação coletiva de
consumo, tem eficácia em todos os

municípiosemque aBrasilTelecomatua

A ação foi ajuizada porTrajano
combase em reclamações de consumi
dores de váriosmunicípios catarinenses.
Conforme o promotor de Justiça, as
primeiras reclamações contra a empre
sa, pela cobrança de serviços não soli
citados pelos consumidores, foram en
caminhadas aoMPSC emnovembro do

ano passado pelo Procon deCriciúma.
Informações solicitadas aoutros órgãos
de defesa do consumidor demonstra

ram, segundo Trajano, que.a empresa \
vinha adotando como prática comum a

prestação de serviços adicionais não
solicitados ou autorizados pelos consu
midores e cobrados posteriormente, sob
pena, inclusive, até do cancelamento ,

dos serviços básicos de telefonia em
casão de inadimplência do usuário.

Reclamações nesse sentido foram
registradas em Balneário Camboriú,
Criciúma, Concórdia, Florianópolis,
Joinville,Palhoça, Timbó eTubarão.No
ProconEstadual foram registradasmais
de80reclamações dejaneiroamaio deste
ano.

EmCanoinhas, quem se sentir le

sado por cobranças não-autorizadas da
BrasilTelecom, bastaprocurar oProcon.

Prefeitura conclui

reperfilamento em três ruas
Coronel Albuquerque, Barão do Rio Branco e parte da

Roberto Elke foram concluídas essa semana

CANOINHAS O ruaPaulaPereira. As obras terão ain-
da o chamado "micro-asfalto" que
consiste em 16milímetros de cama

da a frio.
A segunda fase compreende a

ruaRobertoElke, especialmente em
frente a UnC, considerada uma via
degrandemovimento, concluídaessa
semana

APrefeituraanunciaqueoutrasruas
tarnbémreceberãoomesmo tratamento.

Segundo a assessoria de imprensa da
Prefeituraaatualgestãoconsideraa situ
açãodas viaspúblicasdomunicípioum
problema"emcaráterdeurgência".

Roberto Elke está em fase de conclusão

�"

Reprodução

\�.
��.
Brasl(lelecom
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Procon aconselha o consumidor

a prestar muita atenção na conta

de telefone antes de pagar

Entre os serviços não autorizados
pelos consumidores e cobrados pela
empresa estavam: "Sorriso premiado
odonto empresa", "IntemetBRTurbo",
"Pacote Inteligente", "Ligmic", "Segu
roFamília" e "Pacote Inteligente", cujos
valores variam deR$ 2,25 aR$ 25,00

REGIÃO

Três Barras faz

mobilização em

combate a

violência e

exploração sexual

infanto juvenil
TRÊs BARRAS - Amanhã, o

Conselho Tutelar deTrêsBarras rea

lizauma paradaemprol ao combate
a violência e exploração sexual

infanto juvenil. No período das
8h30min às 11 horas, em frente à

10jaLK, localizadanaAvenidaRigesa,
as conselheiras tutelares juntamente
comaPolíciaMilitar farão aentrega
de folhetos explicativos como forma
deconscientizar a sociedade sobre a

importância em denunciarpossíveis
casos de abusos.

Conforme explica apresidente
do Conselho Tutelar de TrêsBarras,
Nairaluz SchroderRosário, as pes
soas que são vitimas ou então co

nhecem alguma criança ou adoles
cente que sofra com a violência ou

exploração sexual deve efetuar de
nuncia pelo fone (47) 623 0093 ou
0800 99 0500.A ligação é gratuita e
o sigilo das informações é garantido.

Desemprego
o desemprego mostra sua face mais perversa entre os jovens de 16

a 24 anos, cuja taxa de desocupação é quase duas vezes maior do que

para a população em geral.
Segundo levantamento "Juventude: Diversidades e desafios no mer

cado de trabalho metropolitano", realizado pelo Departamento Intersindical
de Estatística e Estudos Socioeconômicos (Dieese), entre os 3,5 milhões

de desempregados existentes em 2004 em Belo Horizonte, Porto Alegre,
Recife, Salvador, São Paulo e Distrito Federal, 1,6 milhão estavam nessa
faixa etária.

.....
"

União
Desde terça-feira, 20, começaram a ser integradas parte das unida

des da Secretaria da Receita Federal (do Ministério da Fazenda) com a

Secretaria da ReceitaPrevidenciária (ligada ao Ministério da Previdência).
O atendimento será unificado inicialmente em dez unidades de atendimen

to. As demais unidades de atendimento vão continuar funcionandósepa
radamente. A união será feita de forma gradativa. ,

Risco
O risco de haver uma abertura radical do mercado interno preocupa

e ao mesmo tempo mobiliza os empresários catarinenses. A exemplo de
entidades setoriais do País, em Santa Catarina os industriais também se

posicionam contrários à redução das tarifas de importação nas negocia
ções do Brasil com a Organização Mundial do Comércio (OMC) .

A proposta da Câmara de Comércio Exterior (Camex), subordinada ao

Ministério da Fazenda, foi discutida essa semana pelos seteministros que
fazem parte do organismo.

Queda nas exportações
Enquanto as exportações nacionais cresceram 2,58%, as de Santa

Catarina tiveram queda de 1,13% em agosto em relação ao mês anterior,
informou na segunda-feira, 19, a Federação das Indústrias (Fiesc).
SC exportou 4,38% do total vendido pelo Brasil, mantendo, pelo segundo
mês seguido, a sétima posição entre os estados exportadores. A queda
em agosto, após os dois meses anteriores de alta, foi puxada principal
mente pelo fraco desempenho dos setores moveleiro, do fumo, de celulo
se e papel, têxteis, vestuário e plásticos. Os embarques ao exterior ren
deram US$ 496,5milhões.

Propaganda enganosa
Aposentados e pensionistas devem ficar atentos para a propaganda

dos bancos que anunciam baixas taxas de juros para os empréstimos
consignados pelo Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). O Banco do
Brasil (BB) acusa outras instituições financeiras de propaganda engano
sa ao divulgarem taxas de zero por cento para financiamentos que, na

verdade, chegam a 4% ao mês.

Governo doEstado liberaR$ 400mil

para Irineópolis
IRINEÓPOLIS - o Governo do

Estado de Santa Catarina, por meio
da Secretaria Regional em

Canoinhas, e da Secretaria da Infra
Estrutura, liberou mais de R$ 400
mil para o município de Irineópolis.

Na terça-feira, 20, o secretario
regional Bene Carvalho assinou um
convênio com o prefeito de

Irineópolis, Wanderley Lezan, no
valor de R$ 200mil para aquisição

de uma patrola, e mais R$ 200 mil
para aquisição de um britador mó

vel. Os recursos foram garantidos
pelo deputado Mauro Mariani

(PMDB) pormeio da Secretaria de
Estado da Infra-Estrutura,

No ato de assinatura estavam pre
sentes o presidente da Câmara de

Vereadores,Angelo Borges, e o vice
prefeito, José Cocharski.

EXTRAVIO DE DOCUMENTOS

JOSÉ VIEIRA MECÂNICO ME, sob CNPJ Nº

83.785.436/0001-60 e Inscrição Estadual
251.232"751 extraviou os seguintes documentos:

Blocos de Notas Fiscais não utilizados Série B/1

nº000.001 à nº000.150 IDF Nº 1144260 conforme

Boletim de Ocorrência da Delegacia da Comarca

de Canoinhas Nº 390/2002.
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•• Sander MIX Colunista filiado

a FEBRACOS

Debutante 2005

Gabriela
Wiese

Roeder,
jovem
canoinhense,
filha de Gui
lherme
Roder Neto e

Juceres Ma

ria Wiese
Roeder. A

bela
Gabriela, é
mais uma

jovem a de
butar no
Baile Branco

em outubro

no

Canoinhas
Tênis Clube.

+ Debutantes

2005
Este colunista vai se fazer presen

te no jantar oferecido pelas madrinhas

às debutantes deste ano. O jantar acon
tece neste sábado no restaurante

Siciliano.

Radiofusão -

Cidadã
Este colunista representando a

Fronteira FM, participou esta semana

em Chapecó do 12º Congresso
Catarinense de Rádio e Televisão. O

evento realizado no Bristol Lang Palace

Hotel/Chapecó, teve o seu início dia 21

e encerrou hoje. Entre os palestrantes,
está o repórter Roberto Cabrini (Band).
Acadêmicos de Comunicação Social

com extensão em Rádio e TV da UnC

Canoinhas, também participaram do

evento, acompanhados pelo professor
Sandro Bazzanella.

-.--
..
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Niver da Solange
Festa mais do que badalada, foi a festa de aniversário da Solange que aconteceu sexta-feira na

Channel 311. Uma decoração bem elaborada, dançarinos contratatos, e muita gente de alto-astral

compartilhando o momento de alegria da aniversariante.

Solange e Regina Solange, Wilson Dams e Márcia

Vanessa Conceição, Solange e Piri Sandra Zacko e Solange Fernandes

A Florista
Depois de muita correria em seus

preparativos, inaugura hoje a floricul

tura da minha amiga Eth Ziemann

Wendt. Depois de alguns anos de ex

periência em organização de eventos,
dá mais um passo para a qualidade
deste nicho de mercado em

Canoinhas. O seu empreendimento é

em frente do Supermercado Novo Mun

do.

Nanna Moda
e Acessórios
Linda que só, inaugura hoje na rua

Vidal Ramos em frente ao Bradesco, a

loja da Amanda Hoffmann da Silva, que
está a mil com os preparativos para o

seu coquetel de inauguração que acon

tece hoje a partir das 17:00h. Já pude
conferir de perto, e posso dizer que o

empreendimento está um charme.

III!

I I r
TODAS AS SEXTAS·FEIRAS NAS BANCAS

tf>eu amtqo
preclsa de

ajuda?

Hospital Veterinário
clínica - cirurgia-raio-x - exames laboratoriais

internamento de pequenos e grandes animais

Atendimento clínico-didático:

Segunda à sexta-feira, das 8horas às 11 horas 30min e

das 13horas 30min às 17horas

Universidade do Contestado-UnC

Canoinhas-Distrito Marcílio Dias
Fones:6272216-6225402

veterinaria@cni.unc.br
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Homicida é condenado a 1 7

anos de prisão
Decisãofoi tomadaporTribunal de Júri na sexta-feira, 16

CANOINHAS - Sete pessoas fi

zeram parte do júri que condenou na
sexta-feira, 16, o pedreiro Eroni1do

Bueno, 29 anos, a 17 anos e quatro
meses de prisão em regime fechado.

Eronildo, conhecido como

'Babalú' , foi condenado pelo crime

confesso de duplo homicídio, ocorrido
em 29 demarço de 2004, na localidade
deValinhos.

O crime teria acontecido com re-

" quintes de crueldade, segundo testemu
nhas. EronildomatouMaurícioMaurici
Gonchoroski de 23 anos e Claudinei

Ferreira, também de 23 anos, com gol-
o

pes de foice. Eles estavam todos na casa

de Eronildo junto de outras pessoas,

jogando baralho e bebendo. Semmoti

vos quejustificassemorne, Eronildo
começou a discutir com as vítimas que
teriam decidido ir embora para evitar

briga. Os dois foram surpreendidos na
saída da casa, com os golpes de foice
desferidos porEronildo, em suas cabe

ças. Pessoas que testemunharam o cri
me tiraramafoicedasmãosdeEronildo,
mas não satisfeito ao vê-los mortos, o

assassino pegou um facão e começou a

desferir vários golpes pelos corpos sem
vida das vítimas e a chutar os esquifes
atémachucaro pé.

Aprisão deEronildo aconteceu no

Menino de nove
anos rouba em

mercado
Na tahíe de sábado, J7, aPolícia

Militar foi informadaqueummenino
denove anos havia furtado do super
mercadoBruda, cinco carrinhos de

brinquedo e um par de chinelos. A

guarnição conduziu omenor, junta
mentecomos produtos furtados até a
DelegadadePolícia, onde foi aciona
do o ConselhoTUtelar para as provi
dências cabíveis.

Nervoso e
embriagado

No fim da tardede sábado, 17, a
PolíciaMilitar deslocou-se até a rua

Mariç JoãoMayer.onde N.G.L.
de 63'anos, comunicou q seufilho,
E.L. de 39 anos, estava em Sua resi

dênciaembriagado,quebrandomóveis
e lhe ameaçando.E.L. eN.G.L. foram

conduzi�2s até aDelegaciadePolícia
. parapre�tâtemdepoimenw·

Ladrões de cárr9s e
aparelhos de som

I" > ,,11
.

daPo'· Militardes-
o" locou- , nocen-

trodeC inhas,para J,T.,18'
anos, eAS., 25 anos, quê, segundo
testemlÍnhas, tentavar.; apota

,

oGolp IoI,.ou-
-se,de fudêdâ
tiS.A.Ainda segundo

Edlnel Wassoaskl

'Babalú' confessou o crime e disse que a culpa foi da "bebida"

dia segninte.Ele não ofereceu resistên
ciae confessou o crime. Dede então ele

aguardava decisão judicial no Presídio
Regional deMafra, para onde retomou
depois do julgamento.

Eronildo já havia cumprido pena
de sete anospor crime de estupro.

A violência do crime fez com que
até os dois únicos familiares do assas

sino que assistiam ao julgamento, uma
irmã e um cunhado, concordassem que

o
elemereciapagarpelos crimes. "Se fi
car soltomatamele", afirmaram.

testêmunhas,AS. dàvacoberturaalT.,
emumveículoGolplacas deBalneário
Camboriu,noqualforamencontradostrês
aparelhos de som.Umdos aparelhos de

somco�tinharegis��furtonaDele�Gicia.J.T.eAS.foramentreguesaocorrii.S'"
sáriodePlantãonaDelegaciadePolícia
Civilparaprestardepoimento.Oveículo
foiguinchado,

Arruaceiros
Na noite de domingo, 18,aPolicia

Militar abordou na avenidaRubensRi
beiro da Silva, P.F.T. de 18 anos e

OAB. de 19 anos, que estavam derru

b�do placas de sinalização da viapú::
blica Os dois foram entregues aoPlan
tão daPolíciaCivil para as demais pre
vidências legais.

, CarteíHá de
, �abilitaçãovencida

Namanhãde terça-feira, 19, uma
.

equipedaPolíciaMilitarabordounarua

NOVOJULGAMENID
OTribunal do Júri daComarcade

Canoinhas voltou a se reunirontempara

julgar o acusado de assassinar o jovem
EduardoGazanigaem6deabril de 2002.

SérgioMassaneiro, 22 anos, é acusado
de participar damorte do universitário,
na saída de uma danceteria localizada
nasmargens daBR-280. Gazanigafoi
morto com sete facadas.

Até o fechamento dessa edição, o
júri não havia tomado suadecisão.

CelAlbuquerque, o veículoVWGol

placas deMogi das Cruzes-SP, que
estavaematitude suspeitaNointeri
ordo veículoestavamF.c.P., 30anos,
condutor do veículo e ARC., 28
anos. Ospçlliciais constataramque o
condutorestavacom suaCarteira de

Habilitação vencidae o veículo esta
vacomdocumentação irregular.F.c.P.
eARC. foramentregues aoPlantão
daPolídaCivilpara as deIIljli.srrovi
dências legais. Oveículo fo�notip.ca
do conformeLegislação emvigor.

FurfOna Casan
No fim clã tarde de t ira,

20, foram dêtidos na rua dor
ClementeProcopiakosmasculinos
F.lB.,19anos,eummenordeidade
com 14 anos. s dois tentavamven-

der,umjogo ves, que teriam
sido rouba iiEmpresaCasan.
EJ.B e omenor foram detidos e en
tregues ao plantão daPolíciaCivil
para as"delIlaisprovidênciaslegàís.

.c_ )i',�\,.,_.

FACHINI
e Correias em V= A-B-C-D e

e Correias sincronizadas, lamin
e Polias eLençol de borracha

Fone:622

ro do ano passado, quando fugiu de
Mafra.

Roseli foi condenada em outu

bro de 2002, por ter afogado a filha
de três meses em um balde cheio de

águano dia 16 de setembro daquele
ano, no bairroParado emCanoinhas.

Em fevereiro do ano passado,
emumdia de visita, omarido de uma
colega de cela deRoseli forneceuum
alicate às presidiárias.As duas esta
vam no pátio, e emmeio aomovi
mento de parentes que visitavam as

detentas conseguiram cortar as telas
acima domuro e escapar. Roseli foi
paraCuritiba, onde conseguiu docu
mentos falsos, deixando em

Canoinhas outros dois filhos, um
com cinco e outro com dez anos.As

crianças ficaram sob a guarda do
ConselhoTutelar.

Roselimoravahá apenas nove
meses emCanoinhas quando come
teu o assassinato. Ela é natural de
General Carneiro-Pk e vivia com
Osni EdmundoKühne, amásio que
não erapai de nenhum dos seus três
filhos.

Recapturada assassina debebê
Roseli Aparecida Ribeiro, que matou o próprio filho em

Canoinhas, estava solta há um ano e sete meses

MAFRA - Um anoe setemeses

depois de ter escapado do Presídio
Regional deMafra,RoseliAparecida
Ribeiro dos Santos, 27 anos, conde
nada a 12 anos de prisão por terma
tado aprópria filha, foi recapturada
na segunda-feira, 19, em Curitiba.
Roseli foi localizada no bairro

Tatuquara, onde vivia desde feverei-

Roseli: de volta à prisão

SPC, SERASA, BACEN, CARTÓRIOS
E OUTROS.

NEGOCIAÇÃO DE DíVIDAS COM DISCUSSÃO
DE JUROS ABUSIVOS.

RODÍZIO,DE PIZZA
� C;O.hY "r:
Terne a�enha

:;?[f;e:náe-:mo� f;oá(,d' Od' álad'·
A 50 metros da Matriz

FONE: 622.3232
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Inscrições encerram-se na próxima sexta-feira, 30

Porteira'Adentro começa a

ser instalado em Canoinhas
t.,.

Reuniões durante toda a semana conscientizaram agricultores
sobre o Programa

CANOINHAS - A Secretaria de

Agricultura de Canoinhas tevemuito
trabalho essa semana. Desde segun
da-feira, técnicos da Secretaria estão
percorrendo o interior domunicípio a

fim de prestar esclarecimentos aos

agricultores sobre o Programa Por
teiraAdentrá que será lançado ofici
almente hoje, às 14 horas, naCâmara
dosVereadores.

Segundo o secretário deAgricul
tura,DonatoNoernberg, aCâmara dos
Vereadores aprovou verba deR$ 700
mil para ser aplicada no Programa.A
FGT Construtora venceu a licitação
para a realização dos trabalhos e ago
ra "só falta colocar o Programa em
prática".

O PorteiraAdentro consiste no

fornecimento demaquinário e mão

de-obra subsidiada em partes iguais
. pela Prefeitura e pelo próprio produ
tor, a fim demelhorar a propriedade
rural.

Edinei Wassoaski

Noernberg: "Objetivo é melhorar

a vida do produtor"

"Acessos, tanques, terrapla
nagem", são alguns exemplos de

melhorias que o secretárió destaca.

Os agricultores podem solicitar

até dois serviços por ano à Prefeitura,

dentro do Programa, mas não existe
. limitedevalores. Opagamento de 50%
do custo total da(s) obra(s) deve ser

feito à vista, por parte do produtor.
Os produtores têm até a próxima

sexta- feira, 30, para se inscrever no

Programa, na Secretaria daAgricultu
ra. Os primeiros a receberem o bene

fício serão definidos por sorteio.
Ameta do Programa é de atender

800 famílias rurais por ano.
"Estamos trabalhando no senti

do de atender omaior número possí
vel de propriedades, com omáximo
de isenção e imparcialidade. Quere
mosmelhorar as condições de vida
do produtor", asseguraNoemberg.

Além do lançamento do Progra
ma na sede domunicípio, ainda hoje,
às 19h30min, o distrito de Marcílio

Dias receberá a equipe da Secretaria
deAgricultura no Pavilhão da Igreja
Católica, para falar sobre o Porteira
Adentro.

PrefeituradeTrêsBarras intensifica fiscalização sobre os
animaissoltos nas vias públicas
Prefeito Shimoguiri diz que animais de médio. e grande porte encontrados nas ruas do

perímetro urbano serão apreendidos e só serão liberados mediante pagamento de multa

TRÊs BARRAS - O prefeito de

Três Barras, LuizDivonsir Shimoguiri
(PP), anunciou namanhãde quarta-fei
ra, 21, que aPrefeitura irá intensificar a
fiscalização sobre a soltura de animais

demédio e grande porte nas viaspúbli-

cas do perímetro urbano.Amedida, se
gundo o prefeito, temporobjetivo evi
tarpossíveis acidentes jáque é elevado
o fluxo de pedestres e automóveis nas
principais ruas dacidade. "Pretendemos
apenas garantir a integridade física das

Arquivo

Animais trafegando pelo centro é problema grave para Shimoguiri

pessoas e para isso estamos amparados
na Lei n° 1.205 de 11 de setembro de

1989", disse oprefeito,
Conforme destacaShimoguiri,

os aniniais apreendidos pelo órgão de
fiscalização daPrefeitura só serão libe
rados aos proprietários após opagamen
to de umamultano valor de 60UFIR's,
ou seja, R$ 94,98. Caso aconteça urna
segunda apreensão, o valor damulta
será dobrado e na terceira vez, o animal

será vendido em leilão, pelamaiorofer
ta, como dinheiro sendo revertido a re

ceita: domunicípio. ''É urna ação drásti
ca,mas creio que só assim poderemos
colocar fim aos animais soltos pelas
ruas, que além de levarem perigos às

pessoas, acabam tambémpisoteando as
árvores e flores que embelezam a cida

de", finalizou Shimoguiri.

QUALIDADE DA SEMENTE
Quem semeia vento, colhe tempestade, já diz o ditado. Quem se

meia semente de baixa qualidade, colhe mal.

SEMENTE ••• O INíCIO DE TUDO
A base de uma boa produtividade é a semente. Ela tem um potencial

genético que será expresso mediante as condições climáticas. Mas não
adianta tudo correr bem, se a semente não tiver qualidade de transformar
o adubo, a luz e água em produção.

Sementes oriundas de lavouras que sofreram alta pressão da seca

sofreram danos por ataque de percevejos ou uma incidência alta de doen

ças, terá uma baixa capacidade produtiva, mesmo sob condições climáti
cas e nutricionais boas.

!

I,

INFLUENCIADORES DAQUALIDADE
DASEMENTE

A estiagem faz com que a planta reduza seu ciclo, pois como objetivo
de produzir sementes para garantir a perpetuação da espécie, há uma

aceleração dos processos fisiológicos, a fim de permitir a planta produzir
sementes, antes da possibilidade de morrer pela falta de água. Dessa
forma, o grão produzido fica menor e com menos reservas energéticas
para poder germinar e ter o vigor adequado para se estabelecer. O mesmo

raciocínio é válido para doenças que causam a perda excessiva de folhas
ou de área foliar, comprometendo o enchimento do grão devido a

senescência prematura da planta.

o BARATO PODE SAIR CARO
. Apesar do custo parecer sermais baixo num primeiro momento, deve

se cuidar para uso de sementes não certificadas, ou próprias.Além do que,
a armazenagem inadequada da colheita até o momento do plantio, pode
também causar dano no vigor da semente e capacidade de germinação.
Deve-se considerar também os danos causados por insetos ou fungos,
que podem comprometer a plantabilidade e o stand adequado da lavoura.

INTRODUÇÃO DEDOENÇAS NA
LAVOURA

Outro problema que pode advir de uso de sementes sem comprova
ção de qualidade, é o risco de se introduzir doenças na lavoura, as quais
não são erradicadas através do tratamento de sementes. O caso da

Sclerothinia, que é um fungo que após infectar o solo, pode ficar em
dormência pro cerca de 10 anos, aguardando o momento ideal de se

manifestar (umidade e temperatura alta), causando o mofo branco, que
infecta tanto a soja como o feijão. A rotação de cultura, não diminui o
inoculo do fungo no solo, bem como não existe um controle químico eficien
te e economicamente viável para o controle da doença. O modo de controle
é a prevenção da introdução do fungo no solo, utilizando sementes de

campos certificados; pois nesses campos, caso haja constatação da do

ença, é eliminado para semente, a fim de não propagar o fungo.

COLHEITA
Para aumentar as chances de sucesso de qualquer investimento, tem

que se planejar, organizar e começar certo. A lavoura não é apenas um

investimento anual, mas de vida, afinal é ela quem alicerçará
toda a atividade da propriedade, a curto, médio e lon

go prazo. A cada ano, apenas se renova o ciclo,
e por uma questão de sobrevivência física, e

monetária, devemos ter a preocupação da evolu

ção contínua na busca de melhores resultados e
de retorno econômico. Sendo assim, cada

vez mais é preciso utilizar critérios
técnicos para escolhas a serem fei
tas na propriedade. O custo deve

pesar, más não sobrepor a sabedo
ria e ao bom senso. O que se colhe
é proporcional ao que se semeia.

O que você quer colher???

.�. . l�'·
"'.......
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BOLA0
(CONllNUAÇÃO)

- o bolão de Canoinhas teve no passado, grandes
incentivadores, dentre os quais ressaltamos o senhorGuilherme
Prust, falecido há vários anos. Seu Prust, pessoa querida e

carismáticanos legou osmelhores exemplos.Foiumatletae torce

dor apaixonado pelo bolão e o futebol de campo. Hoje nós temos
nobolão, pessoas com 'talvez, amesma têmperado seuGuilherme,
que lutam e não contam as suas horas emprol deste esporte. Cita
mos como exemplos, Antonio CarlosDias, representante daFede

ração, e o nosso competente técnico, José Krzesinski, Zéca, oOdir
Nader que assessorados por uma equipe que chegajunto, oAlfeu
Witt,Romeu dos Santos, auxiliar técnico, RogérioBastos, JoãoB.
daMaia,Vânia Krzesinski, esposa do Zéca., Josete M. Zaniolo

Trevisani, presidente daAss. Cult. Desp. Feminina deBolão de
Canoinhas, aMila, esposa do Odir, Juraci Rodrigues e demais

pessoas envolvidas com o Bolão. Essa equipe de apoio faz o
trabalho de base para as promoções e nos jogos fica encarregada
damesados apontadores, oZecaorientando, enquanto oDias faz
as súmulas finais e as repassa aos clubes participantes.

Esse pessoal chega a colaborar fmanceiramente quando da

realização de alguma competição local ou fora. Vai em busca de

apoio da Prefeitura domunicípio, da Sociedade Beneficente

Operária, do empresariado.Mas, necessário se faz um apoio ainda
maiorpara que o nosso Bolão continue nos oferecendo eventos

como este. Como todo o esporte, oBolão éumaatividade esportiva
dispendiosa que exige considerável numerário. Prova disso é a

falência de alguns clubes, não só de Canoinhas como também de

outras cidades. Háumagrande dificuldade na renovação de atletas,
principalmente para os clubes femininos. Com bem diz Josete

Trevisani, amaioria dasmeninas e dos jovens estuda a noite, em
outras cidades,muitos trabalham, o que os impedemdeparticipar
dos treinamentos ejogos. ParaMilaNader, asmaiores dificuldades
são como transporte, ônibus para as viagens, acomodações, reno

vação dos uniformes. É uma série de itens que toma este esporte
caro, arremataMila. Esses argumentos se ouvem de todas as pes
soas envolvidas com o Bolão. Mas, melhores dias virão, espera
mos que os clubes quehoje estão ociosos, inativos, voltemaativa..

que ilustraram a reportagem da semanapassada. Obrigado
amigos!Este evento esportivo é umapromoção daFederação

Catarinense deKaratê e torcemosparaque anossaequipe tenhaum
bom desempenho enos tragaalguns troféus oumedalhas.

Saiba mais'
A foto desta semananosmostrao time doBelaVIsta.Empé da

esquerdapara a direita: JoaquimA. Pereira (Quininque), José Lino
deLima (ZéMatia),Hercílio Pereira (Cilo), OscarPereiraeRaulino
PereiraAgachados:VItorCorrêa,RodolfoWolffNeto (Rodolfinho),
ArlindoCorrêa,Acácio Pereira, Pedro CorrêaeManoelAlvesLou

renço. OBelaVIsta foi outro dos grandes times quepontificaram
no futebol local nas décadas de 60 e 70.A foto é do álbumdoVItor

Pereira ObrigadoVItor.

Bolão
RIONEGRINHO-ASociedadeMusicalRioNegrinho sagrou

secampeãestadual debolão, sériePrata, no domingo, 18, ao derro
tar aSociedade 23 de Setembro, de SãoBento, por apenas umpino;
1772 a 1771.O terceiro lugar ficou comoZeppelin deMafra.

Bolão II
MAFRA - A equipe debasquete feminino doCentro deEdu

cação doMunicípio deMafra, foia vice-campeãdos JogosEscola
res de SantaCatarina, cujo campeonato foi realizado na cidade de
Ituporanga. Segundo oprofessorFernandoRodrigues afimiou, a
Regional de Mafra apresentou amaior delegação com atletas

estudantes deSãoBento doSul,RioNegrinho,Mafra,Papanduva,
Itaiópolis eMonte Castelo.

Emmeados de outubro Mafra realiza aCopaCraque do 3.°
Milênio deFutsal. Em disputa três categorias: aprimeiracom atle

tas nascidos em 1992 e 1993; a segunda reunirá atletas nascidos em
1990 e 1991; na terceira competirão atletas nascidos em 1988 e

1989. Inscrições e informaçõesjunto aoDepartamentoMunicipal
deEsportes noGinásioWilsonBuch.

Aniversário do Peri
Dia 18 destemês oPeri FerroviárioEsporteClube completou

84 anos de existência, fundado em 1921. Creio que o Peri é omais

antigo clubedoPlanaltoNorteCatarinense. Esse fatonos fazretomar
aos anos dos famosos embates futebolísticos do nosso saudoso

Ipiranga contrao Peri,jogos demuitagarra e de algumas pauleiras,
dentro e fora das quatro linhas.

Dos famosos campeonatos daLigaMafrense.

Etc & tal
As estrelas doRealMadri estãocomo aestrelado PT.Murchas

e sembrilho algum. As primeiras, tratadas amilhões de dólares

amargam três acachapantes derrotasseguidas. O clube debitou as

três na conta da arbitragem. Já, a estrela verme-lha está afogada
nummarde lama.ÉMensalão,Mensalinho,propinas, benesses e
maracutaias,Atéquando?

Ficoporaqui, voltanapróxima semana. Tchau,
Agradecimento

Agradeço aTopyColor, pornos ceder gratuitamente as fotosGoverno banca despesas dos clubes
de futebol catarinenses

.

Os clubes de futebol queparticipam dos Campeonatos Esta
duais nas SériesA-2 eB-l, terão as suas despesas fixas, as chama
das despesas de borderô, subsidiadas pelo governodoEstado, até
o final dos certames, que representam 45 jogos até o término do
returno. Esta ajuda que veio em boahorapara os clubes gira em
tomo deR$ 50 mil.

O governo tambémvai arcarcomas passagens e diárias dos

trios de arbitragem, sistema de antidoping (quando houver), bolas
dos jogos emais 20% de INSS que os clubes pagavam atéhoje.

Finais dos Jogos doEnsinoMédio acontecemhoje
CANOINHAS - As finais dos Jogos

deEnsinoMédio daUnCCanoinhasIPor

to União acontecem hoje, das 8 às 18 ho

ras, nos ginásios SantaCruz, Lavrasul e
AABB, em Canoinhas. Serão disputa
das entre as escolas finalistas de

Canoinhas e Porto União, as modalida
des de xadrez, basquete, voleibol, futsal,

tênis demesa e handebol.
As finas de xadrez acontecemnoCo

légio Santa Cruz, a partir das 14 horas.

Participam as escolas Pedro Stelmachuk,
Casemiro deAbreu, Almirante Barroso,
SantaCruz e Frei MenandroKamps.

Já as disputas de tênis de mesa irão
ocorrernoColégio SantaCruz, entre as

escolas Nilo Peçanha, CidGonzaga, UnC
Realização, SantaCruz eColomboMa
chado Salles.

A expectativaé quepelomenos três
mil pessoas passem pelos ginásios du
rante os jogos. Mais de 200 alunos atle
tas participarão das fmais.

Tênis deMesa
A equipe de Tênis deMesadaFundaçãoMunicipal deEspor

.

tes deCanoinhas, participou da 6."Etapa doCircuito Catarinense
damodalidade, que aconteceuemPortoUniãodo qualparticiparam
aproximadamente150 atletas em todas as categorias.

O destaque da nossa equipe foi o técnicoAndersonCruz que
participou nas categorias adulto, sênior e Rating.Anderson foi
campeão nas categorias sênior eRating. Na categoria adulto, per
deu nas quartas-de-finalparaLucianoDarroci, deRio do Sul, pelo
placar de 3 a 2. Anderson prepara-se para os JogosAbertos de
SantaCatarina, inscrito porCanoinhas, na etapa de Joinville nos
dias 7, 8 e 9 de outubro.

Os Jasc serão disputados no período de 3 a 12 de novembro

emChapecó.É esperado umpúblico perto de cincomilpessoas na
recepção ao fogo simbólico no trevo de acesso à cidade, dia 31 de
outubro às 18 horas.

Programação das Finais dos Jogos do EnsinoMédio

GENe
42 Jogo 13hOO Vôlei Masculino Santa Cruz x Colégio Visão

Jogo Horário Modalidade Escolas
52 Jogo 14hOO Vôlei Feminino Perdedor J.1 x Perdedores J2,3 e4

12 Jogo ShOO Futsal Feminino Menandro x Nilo Peçanha
6º Jogo 15hOO Vôlei Masculino Perdedor J.3 x Perdedores 4, 3 e 4

72 Jogo 16hOO Vôlei Feminino Final
22 Jogo Sh45 Handebol Feminino Germano Wagenlhur x Horário

S2 Jogo 17hOO Vôlei Masculino Final
Nunes

32 Jogo 9h30 Futsal Masculino Cal. Cosmos x Menandro
LAVRASUL

42 Jogo 10h45 Handebol Masculino Santa Cruz x Balduino Cardoso

52 Jogo 11hOO Futsal Feminino Pedro Stelmachuk x Horário Nunes Jogo Horário Modalidade Escolas

62 Jogo 13h30 Handebol Feminino Santa Cruz x São Cristóvão 12 Jogo OShOO Basquete lem. Santos Anjos x Julia Zaniollo

72 Jogo 14h15 Futsal Masculino Santa Cruz x São Cristóvão 2" Jogo OSh45 Basquete masc Santa Cruz x Laura Muller

S2 Jogo 15hOO Handebol Masculino São Cristóvão x Horácio Nunes 3" Jogo 09h30 Basquete lem. Santa Cruz x Germano Wagenlhur

92 Jogo 15h45 Futsal Feminino Perdedor J. 1 x Perdedor J: 2 4" Jogo 10h45 Basquete masco São José x Julia Zaniolio

10" Jogo 16h30 Futsal Masculino Perdedor J. 3 x perdedor J. 7,3 e 4 5" Jogo 11hOO Basquete lem. Perdedor J.1 x perdedores 3,3 e 4

112 Jogo 17h15 Futsal Feminino Final 6" Jogo 13hOO Basquete masco Perdedor J.2 x perdedores J. 4,3 e 4

12" Jogo 1ShOO Futsal Masculino Final
7" Jogo 13h45 Basquete lem. Final

AABB S" Jogo 14h30 Basquete masco Final

Jogo Horário Modalidade Escolas
9" Jogo 15h15 Handebol lem. Perdedor J.2 x perdedores 6;3 e 4

12 Jogo ShOO Vôlei Feminino Santa Cruz x Baduino Cardoso
10" Jogo 16hOO Handebol masco Perdedor J.04 e x perdedores S,3 e 4

22 Jogo 9hOO Vôlei Feminino Santos Anjos x Julia Zaniollo
11" Jogo

3" Jogo 10hOO VÔlei Masculino Cid Gonzaga x Estanislau
16h45 Handebol lem. Final

Schuman
122 Jogo 17h30 Handebol masco Final

Karatê nos JoguinhosAbertos
A equipe canoinhense de Karatê tomaráparte dos Joguinhos

Abertos, em São Bento do Sul, nos dias 22 a 25 destemês e as

competições serão realizadas noGinásio de Esportes do Colégio
EstadualCasteloBranco.

Às 14 horas do dia 22, realizou-se o Congresso Técnico e

pesagemdos atletas.
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Vende-se Gol, ano 95,
impecável cl som. Valor: R$
7.500,00, + parcelas..
Fone: 9976 - 9183 cl Eder

Vende-se Astra Sedan
GLS, completo, mais couro.

Ano 2000. Aceita-se carro

de menor valor. Tel: (47)
9906-6147.

Vende-se uma moto
7505 Suzuki Vermelha,
Ano 1995. Pouco rodada,
em perfeito estado de
conservação. Valor à
tratar.
Fone: (47) 9906-6.147.

Vende-se Pálio modelo e

fabricação 2004, motor
fire, 2 portas, cor metálico
emerard, vidro elétrico, trava
nas portas, ar quente,
encosto banco traseiro, 19
mil km, revisado na agência'
Fiat.18 meses de uso. Ligar
para 99184059 ou 622-3019.

Casa mista c/11 0,00 m2, terr, C/400,00 m2 Rua Nazir Cordeiro C.A

Verde

PREÇO: R$ 32.000,00

'b

FCLHA DE NEmOClaS

Vende-se casa de
alvenaria com

115,00 m2, 3 quartos,
sala, sopa, cozinha, ba
nheiro, churrasqueiro,
garagerfl para 3 carros.

Valor: R$ 40.000,00.
Próximo a Igreja
Perpét�9 Socorro:
Tratar: 622-8290.
Aceita-se c

M'ri�j�heg�fio

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

Vende-se um gol modelo 94,
cor branca, em bom estado
de conservação.
Contato: Léa (47) 624-0673.

� Área central com 225,00 m2
na rua Barão do Rio Branco,

R$ 80.000,00.
� Chacará, com 24.200m2 , casa

de alvenaria com' 150,00 - aguada.
Barra Grande - Km6 - Três Barras.

R$ 75.000,00
� Lote com 800,00m2, casa de

madeira servidão, 3 de Maio.

R$ 22.000,00.
� Lote com 633,25 - Prédio com

348,00 m2 na rua Vidal Ramos,
188. R$ 160.000,00.
� Lote com 800,00 m2 - com

benfeitorias Rua Cei.

Albuquerque. R$ 210.000,00.
� Área de 180.193m2 no Serrito

com benfeitorias. R$ 175.000,00.
� Área de 3,50 no Salseiro para
lavoura. R$ 115.000,00.
� Área de 58,50 alqueires Vargem
Grande - São Mateus do SuL

R$ 350.000,00.

, TEMOS SAtAS

PARA AL.UGAR

Vendo uma Moto - CBRlSR
Honda 450, ano 92, segundo
dano. Fone: 622-1515.

DIVERSOS

Vende-se filhotes de
Dalmata.
Valor: R$ 150,00
Fone: 622-6143

Vendo um Caminhão
Chevrolet ano 73. Tratar cl
Rogério ou Noemi Fone:
9142 6412 1 9153-8756

Vende-se veículo Pointer,
Ano 95/95. 1.8 CU, 4
portas, verde metálico.

Valer: R$ 9.800,00. Tratar:
cl Elcio. Fone: 624-0990,
(41) 9612 8364.

Compra-se Gelàdeira.
Seminova, branca e

Telefone Celular.
Tratar: 622-8290.

Troca-se Versailes 92, 4
portas, por Gol ou Uno.
Tratar: 622-4994.

"RESTAURANTE: Vende-se
equipamentos para restau
rante. Interessados ligar no
período da tarde no (47)
9115-2404

Vend�j�e ,p.ªdeirjnha d
bebê pI carro. R$ 50,0
Tratar pelo f91"1e: 622-8?�

CRECI-1933-J

.. COMPRA
.. VENDE .. ALUGA

AVALIAÇÕES EM GERAL

(47)622-4747
622·3000

"

Sempre Bons Negócios"
Rua: 3 de Maio, 445 - Centro

Canoinhas - SC
CEP - 89460-000

L. o T E S URBANOS

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

- lotes a partir de 306,00 m2 loteamento DONA FIL.OMENA

Proximidades da ERVATEIRA BALDO- BAIRRO ÁGUA VERDE

PREÇOS A PARTIR DE R$ 7.800,00.

- Casa Alv. c/150,00 m2, terr, C/800,00 m2, Rua Virgílio Trevisani nO - lotes a partir de 400,00 m2 na rua Miguel Klempous no bairro Alto
136 centro Prox. CESC (AC. VEíCULO) PREÇO: RS100.000,00 das Palmeiras (02 quadras do asfalto) PREÇOSA PARTIRDE

R$15.000,OO

RESIDf:NCIAS

- Casa alv, c/ 60,00 m2, terr, C/ 600,00 m2 (murado) Rua 12 de

setembro - centro ( em frente a igrejaMatriz) PREÇO: R$120.000,00

- Casa alv. 240,00 m2, terr, C/771,OO m2 Rua Vitória Fedalto n° 100

do bairro Industrial nO I PREÇO: R$ 80.000.00 (aceita-se carro)

- Casa Mista 120,00 m2, terr. C/ 1.000,00 m2 Rua Irineu Mário

Budant - centro (prox. ESTÁDIO DITÃO) PRECO: R$ 64.000,00

- Casa alv, c/11 0,00 m2, terr. C/600,00 m2 Rua Roberto Ennes Filho

(calçamento) PREÇO: R$ 53.000.00

- Casa alv. c/186,OO m2, terr, 416,00 m2. Rua Ernestina B. Cordeiro

400mtros do asfalto 03 demaio sentido Marcílio Dias.

PREÇO: R$ 80.000,00

- Casa c/ 65,00 m2, terr.c/ 400,00 m2, Rua Willibalddo Hoffmann

Jardim Esperança
PREÇO: RS19.000.00

- Casa Alv. c/75,00 m2, terr. c/ 300,00 m2 - Cohab III.

PREÇO: R$17.000,00

-Casa alv. c/ 84,00 m2, terr, C/ 420,00 m2 (MURADO) Rua Reno

Cubas esq. Rua Eurico Paul Cristo Rei PREÇO: RS: 48.000.00

.- Casa alv. c/11 0,00m2. terr. C/600.00 m2 Rua Roberto Ennes Filho

(calçamento)
PRECO: R$ 53.000.00

- lote com 650,00 m2 (22,5 m X 35,OOm) MURADO rua Miguel
Klempous-Alto das Palmeiras PREÇO: RS 23.000.00

- lote c/570,00 m2 rua Otho Friedrich (FINAL DA RUA) Vista para
cidade.- Jardim Esperança PRECO: R$16.500.00

- lote com 300,00 m2 rua Henrique Zugmann esq. Rua Alvino

Voigt prox, Expedicionários) PREÇO: R$ 7.8000,00 aceita-se 50%
entrada e saldo em MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

OFERTA DO MÊS

" CHÁCARA COM 04 ALQUEIRES (03 ALQ.
TOTALMENTE DESTOCADO), CERCADO, ESTUFA

DE FUMO, LUZ E ÁGUA.
LOCALIDADE MATÃO - NESTE MUNiCíPIO"
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ATENDENTE, Com
ªegundo grau completo,
conhecimento em

informática e habilidade

'. ,w�r� atendiment9. ao,

àliente. Interessados ligar
p�ra 6220500

TORNEIRO MECANICO,
Possuir experiência e

formação técnica na

função. Interessados ligar
para 47 6220553.

COORDENADOR DE
OFICINA, Formado no

ensino médio, com conheci
mento em informática
básica, experiência em

suspensão de veículos e

liderança de equipe. Interes
sados ligar para 47 6220500

i/i;
, RECEPCIONISTA, Formado
no ensino médio, h,abilidade
no atendimento aÓ'fpúblico,
boa fluência verbal e disponi
bilidade de horário para
rev��ar pla�tões ef!l fsriadõs
e finais de semaria. Interes
sados ligar para 47 6220500

x

•••••

W

.. Lanternas
* Faróis
.. Grades
.. Parabrisas

* Parachoques
*Retrovisores
*Acessórios em geral

VENDEDOR INTERNO,
Formação/em técnico
'agrícola ou agropecuário,
conhecimento em

informática básica, e

experiência na venda de
-insurnos agrícola�� Interes
sados ligar para 47
6220500.

AUXILIAR DE PRODU
çÃO, com 2º grau comple
to, para atuar em empresa
do ramo papeleiro. A
empresa oferece Cesta
básica, transporte, unifor
me e outros benefícios.
ligar 47 6220500

SECRETARIA, formada no

ensino médio, experiência
anterior na função, habilidade
em rotinas administrativas e

conhecimento em Excel
avançado. Interessadas ligar
para 476220500

ESTAGIÁRIA, Cursando 3º
grau, com conhecimento
em informática básica,
para atuar em empresa
comercial. Interessadas

ligar para 476220500

CREDIARISTA: Formada
no ensino médio, conhe
cimento em informática e

experiência anterior na
função. Interessados
ligar para 6220500

ESTAGIÁRIA, Cursando
faculdade de Administração
ou Ciências Contábeis,
com conhecimento em

informática básica, para
estagiar em Três Barras,
SC.
Interessadas ligar para
476220500.

DAS*****

IIh'.�{p,eçíli;p
Cobrimos qualquer oferta! ENTREGA GRATUITA

RUA: ROBERTO EHLKE, 782
FaNEI FAX: (47) 622-7879

VENDEDO� INT��NO,
Formada no ?� grau, com
conhecimento em

informática básica, e
expçfiência�a ven�a de
materiais d�IconstÇ.!lção.
.lnteressados ligar para 47'+
6220500.

.

Correio' doNorte

Empresa Dynastiàü(j�
Curitiba. inicia atividades
em Canoinhas e região

.,

selecioha 10

pessoas para atuarem
'como gereQ�� de

.

,

soluções finF!nceiras na

área de vendas e

marketing. Interessados
marcar entrevista pelo
telefone 47 99052307
com Vólnei.

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
*LANTERNASI FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL *TAPETES ICAPAS PI ACENTOS
*LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS *PARA-BRISAS
*ACESSÓRIOS PI PICK·UP 'PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO I'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA·CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
*CALHAS DE CHUVA tEM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

Disk entrega
622·7387

Corte RS 4,99
Pé e Mão R$10,00

Depilação
c

r+ Escova progressiva
* Desconto para

aposentados e crianças
� Convênio com

ACASCA e ACREC

- ,
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Uma verdadeira cratera na BR-280 no trecho próximo ao bairro Água Verde torna
acidentes propfclos, Essa semana, a Secretaria de Desenvolvimento Regional de

Canoinhas prometeu consertar o buraco

c
•

I CN ---------- ..

os copos onde os

milk shakes serão
servidos e leve-os ao
freezer.

MILKSHAKE DE CHOCOLATE

INGREDIENTFS
Calda: 2 colheres (sopa) de açúcar
2 colheres (sopa) de chocolate em pó
1 colher (chá) de manteiga
2.colheres (sopa) de leite

Farofa doce: 4 biscoitos tipo maizena moí
dos
2 colheres (sopa) de chocolate em pó
1 colher (sopa) de castanha-de-caju picada

Bebida: 1 copo de leite (200 mi)
8 colheres (sopa) de chocolate em pó
6 colheres (sopa) de sorvete de creme

Creme chantilly para decorar

PREPARO
Calda: misture' bem -todos os ingredientes
numa panela pequena e leve ao fogo até
levantar fervura. Besunte com essa calda

Farofa doce: prepa
re a farofa, misturan
do todos os ingredi
entes. Reserve.

Bebida: bata no liqüi
dificador ou mixer o

leite, o chocolate em

pó e o sorvete, até
obter uma bebida encorpada e homogênea.
Distribua-a nos copos gelados, polvilhe com
a farofa doce reservada, decore com

chantilly e sirva em seguida.
-

Rendimento: 2 copos grandes

�-�-----------------------�

" "
Dicas de trânsito....
Dicas rápidas para não ferrar os outros
motoristas que sabem dirigir no
caótico trânsito de sua cidade:

(CONflNUAÇÃO)
11. Uma sugestão. Quando você tiver
que dobrar uma esquina na qual há
um pedestre a pé, esperando para
poder atravessar, que tal tentar pas
sar com seu carro a pelo menos meio
palmo de distância do meio-fio, ao in
vés de passar a 50 km/h, tão perto do
pedestre a ponto de poder ver os pê
los das nannas dele?

12. As placas de trânsito estão lá para
servir para alguma coisa, além de su

porte para cartazes e depósito de chi
cletes mastigados. Especialmente
quando a plaquinha é redonda com um
"E" cortado no meio e está do lado
esquerdo de uma via expressa. Pro
cure se informar sobre o significado
de cada placa.

13. Se você não achou uma vaga exa
tamente na porta da padaria ou da far
mácia, que tal estacionar em uma das
vagas a 50 metros lá na frente e voltar
a pé, ao invés de dar duzentas voltas
no quarteirão a cinco por hora na es-

perança de que milagrosamente uma

vaga surja a meio metro da porta do
estabelecimento?

14. Gastou seu salário de três anos e
meio pra comprar aquele som manei
ro? Parabéns. Só uma dica. Quando
você perceber que os vidros do carro
ao lado estão começando a rachar e
os ouvidos do motorista parecem que
estão sangrando, talvez seja um sinal
de que seu volume está um pouco alto
demais.

15. A buzina foi feita para chamar a
atenção em situações de perigo. Tam
bém serve para avisar alguém que você
está na rua esperando. Mas para isso,
um ou dois toques na buzina já ser
vem. Você não precisa ficar recitando
o "Os Lusíadas' inteirinho em código
morse.

16. A não ser que você esteja plane
jando um golpe macabro no seguro de
vida do seu filho, que tal amarrar o pi
vete com o cinto de segurança, ao In

vés de deixá-lo correndo de um lado
ao outro do banco de trás, livre como
se estivesse em uma partida de fute
bol? Poupe os outros motoristas da
oportunidade de fazer apostas do tipo
"cai ou não cai".

HÁ50ANOS

Vo,cê sabia? ,-

Que o goveç8�d8r,lripeu �wnhausen P�gou
mais de 40 mimõe§ d� dívidas flljtuantes herdada
do seu anteéêssor?

-,

Quem em conseqüência dessa dívida, ()"=§1a
do pão tem crédito, para comprar um litrocje gê-§o-
linahemna Casa Hoe e

Que o Esta
raros Esta
Ba

REGISfRA1X)SFSSASEMANANO
CARTÓRIODECANOINHAS

Angela Keiser

05/09
Raíssa Couto Vicente de Lima
Pais: Waldevino Vicente de
Uma
Rosana Gonçalves Couto

Pais: Jaime de Oliveira
Eliane Sodoski de Oliveira

12/09

Douglas Dreher
Pais: Hélcio Hercílio Dreher
Soeli K. Dreher

12/09
Rodrigo Quirino de Almeida
Pais: Marildo Quirino de
Almeida
Luciane Neves

12/09
Maria Gabriela Grein Loika
Pais: José Cláudio Loika
Sonia Maria Grein

13/09
Rafael Leandro Kochen
Pais: Pedro Kochen

Margarete Aparecida
Barbosa

13/09
Lucas André Schupel
Pais: Edílson Luis Schupel
Irene de Fátima Schupel

15/09
Luis Guilherme Collaço Ribeiro
Pais: Edílson de Jesus Ribeiro
Maria Cristina Collaço

18/09
André Isphair Pires
Pais: Alcides Pires Junior
Louise Ribeiro I. Pires

30/08
Celina da Silva
Pais: Edilberto da Silva
Josiane Pires de Lima 06/09

Guilherme de Souza
Pais: Marcos Rogério de
Souza
Cássia de Souza

31/08
Wanderleia de Paula Jacinto
Pais: Wanderlei dos Santos
Jacinto
Rosangela Rosa de Paula 07/09

Jonas Pasdiora
Pais: Evandro Carlos Pasdiora
Adriana Pires

Paulina Mazorowicz Ivanicki
*,20/05/1924
+ 31/08/2005

)

01/09
Henrique José de Souza
Nogueira
Pais: Olandir José de Souza
Nogueira
Denise Aparecida das Neves

07/09
Halssa Cristina Francisco
Pais: Idoclércio d-e Jesus
Francisco
Márcia Cristina Francisco

FALECIMENTOS REGISfRADOS FSSASEMANA
NOCARTÓRIODECANO�

Rua Henrique Sorg, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone: (47) 622-4600
89460-000 CANOINHAS - SC

04/09
Amanda Holzapfel da Silva
Pais: Sandro Carlos da Silva
Heliane Holzapfel da Silva

08/09
Letícia Gabriela Lavarde
Pais: Nélis Rodrigo Severo.
Lavarde
Bruna Mara Schpak

04/09
Maria Eduarda Keiser L.

Gonçalves
Pais: Osmar Leandro
Gonçalves

11/09
Otávio de Oliveira

••"."O'OCIJA
A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões,

especíicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.
A,-!!nrlü�lll() IPltll:!ltllll?A\ 1()()IUlrll�lfli()

Maria Rosa de Lima
* 18/12/1919
+ 19/09/2005

Elmo Keiser
* 03/04/1935
+ 17/09/2005

Urbano Olescowicz
* 20/03/1936
+ 17/09/2005

Jeny Gonçalves Peters
* 13/10/1925
+ 09/09/2005

Toda força curativa
é manifestação
da vida de Deus
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RESPOSTASNAPRÓXIMASEMANA

Respostas da

edição passada

Rcesso à internet, rápido e segurú;g
.�

DISCADO • ADSL • RÁDIO:!
LIGUE E CONFIRR

Correio doNorteVARIEDADES
'

ovo MA" IA,
da reda âo

Cidadão Kane e A Batalha
Lançado em 2001 pela Wamer Bros, este DVD'

duplo é um deleite para os cinéfilos. No primeiro disco a
distribuidora oferece a cópia revitalizada em áudio digi
tai com elementos da mais alta

qualidade do filme considera-
.

do pormuitos o melhor da his
tória do cinema - Cidadão
Kane. O segundo disco traz o
documentário A Batalha por
Cidadão Kane, indicado ao

Oscar em 1997.
Para quem não conhece

ou pensa que conhece a his
tória por trás do filme, reco

mendo que antes de (re)vê-Io
assistam ao documentário. É
simplesmente sensacional.
Desvenda o homem e o mito

por trás da figura austera e

carrancuda de William

Randolph Hearst, que inspirou o personagem Charles

Foster Kane, protagonista do filme. Paralelo a história
de Hearst, você conhece todas as excentricidades de

OrsonWelles, considerado pormuitos um gênio e odia
do por Hearst, que não poupou esforços na tentativa

frustrada de destruir o filme.
No documentário, ricamente ilustrado com imagens

da época do lançamento do filme, depoimentos de Hearst
e Welles, entrevistas com historiadores, colegas de

Welles, pessoas que participaram do lançamento do

filme, atores, enfim, um dos mais completos
documentários sobre cinema feito até hoje. Simples
mente imperdível.

Avaliação CN: Filme:*****
Documentário: *****

OFllME

Depois de ver o documentário, é inevitável a venta-
.

de de (re)ver o filme. Certamente você verá a obra má
xima de Welles sob um novo prisma. Entender o que
move esse magnata que optou por abandonar os negó-

.

cios milionários herdados do

pai para investir pesado em

jornais, se torna mais fácil
com todos os elementos

captados no documentário.
Falar sobre a estética

do filme soa redundante.
Basta dizer que Welles
reinventou o cinema. Criou
uma nova estética, inventou
recursos utilizados até hoje
e de quebra chamou aten

ção da mídia por outro fator:
a batalha que começou a

travar antes mesmo da es

tréia do filme, com o magna-
ta Hearst, nitidamente fome

de inspiração para o filme.
É Um clássico obrigatório que merece ser visto por

inúmeros motivos. Especialmente nessa nova versão,
que deveria estar em todas as locadoras mas que infe
lizmente é raro encontrar, restando aos cinéfilos so

mente a opção de comprá-lo pela internet. Um investi
mento que vale a pena, sem dúvida.

O DVD trás ainda como extras cenas da estréia do
filme em Nova Iorque e o trailer exibido nos cinemas em

1941, ano da estréia do filme.

BANCO

'. Multimídia

CacoCocler: ''Nãosou tão tolerantequantoo Ed"
A passividade de Ed (Caco Ciocler) tem deixado muitos telespectadores

irritados e, às vezes, até mesmo o intérprete do personagem discorda de suas

atitudes. Contudo, Caco confessa ter seus momentos de carência.
"Todos nós temos carências. Algumas pessoas perdem muito tempo ten

tando esconder de si próprias e dos outros suas carências e desejos. Confor
me vou ficando mais maduro, sinto menos necessidade não só de expor
minhas carências, como de negar que preciso e gosto de pedir carinho. Mas,
não sou tão tolerante quanto o Ed", diz o ator.

Na reta final das gravações de América, Caco já tem compromisso pro
fissional. Além de estar escalado para o elenco da minissérie JK, também na

Globo, ele prepara um monólogo que estréia no teatro em 2006. "Gosto de

trabalhar com personagens que estimulem minha criatividade artística e es

ses próximos trabalhos possibilitam isso também", destaca.

Xuxa e Luciano Szafir usam anéis na mão esquerda
De relance, as jóias que Xuxa e Luciano Szafir estão exibindo na mão esquerda

parecem não ser iguais. Nem lembram alianças. Mas, como virou moda 0$ casais de

monstrarem seus compromissos até com pingentes em cordões no pescoço ou tatua

gens, a simples coincidência de a apresentadora e o ator usarem um jóia na mesma

mão, levantou a suspeita de que era uma demonstração de que os dois estão se

sentindo casados. A observação foi presenciada durante a coletiva do lançamento do

.'.
novo disco de Xuxa, no cinema UCI, no Rio, na segunda-feira, dia 19.

)'
Sempre discreto quando o assunto é vida pessoal, Luciano não entra em detalhes

de seu relacionamento com a mãe de sua filha, Sasha. Mas, também não se importou

__ ,:, diante de uma pergunta que lhe foi feita, ou seja, a de como ele fará para conciliar

'�." tantos compromissos profissionais fora do Rio de Janeiro com a vida de casado.

I. Luciano apenas sorriu.

Farmácia
•
I

• Produtos odontológicos - Florais de Bach
. Produtos veterinários - Medicamentos controlados

1 o lugar' Cosméticos
(ex. Fluoxetina, Paroxetina)

- Dispomos de Assistência Farmacêutica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

•

Qualidade em

Nóo compre preço
Compre qualiClade R. Coronel Albuquerque n° 701 - Canoinhas - SC

Fazemos medicamentos

!r 622·3658 \ 622·8618
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Correio do Norte

Turismo do Sangue conquista
o ·Rio Grande do Sul
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Doadores estiveram em duas dasprincipais cidades gaúchas além de
doarem sangue em Florianópolis e Lages

CANOINHAS - AAssociação
dos Doadores de Sangue da Região
de Canoinhas (Adosarec), cumpriu
mais uma etapa do Turismo do San

gue. Entre os dias 13 e 15 dessemês,
44 doadores cumpriram um roteiro

que começou no Hemoscde Lages.
De lá, os doadores seguiram para o

Rio Grande do Sul. Pela terceira vez,
aAdosarec esteve em Porto Alegre,
onde os doadores contribuíram com

o banco de sangue da Santa Casa. De
PortoAlegre, os doadores seguiram
para Caxias do Sul, onde foram re

cebidos pelo chefe de gabinete da

Prefeitura, que elogiou o trabalho de
senvolvido pelaAssociação.

"Com essas visitas cobrimos
todo o Estadodo Rio Grande do Sul",
diz com satisfação o presidente de
honra da Adosarec, Orestes
Golanovski.

Segundo Golanovski, o objeti
vo com a conclusão das viagens que
terão seu fecho em 25 de novembro,
em São Paulo-Sl; é de criar um rela
tório que será enviado aoMinistério
da Saúde, mostrando o trabalho de
senvolvido pela entidade. "Com isso,
queremos sensibilizar o Governo Fe
deral para a necessidade de termos
em Canoinhas uma unidade do

Hemosc", explica Golanovski.
Ainda no dia 24 de agosto, a

Adosarec esteve presente mais uma
vez-no Hemosc de Florianópolis.

As visitas foram acompanhadas
de ampla cobertura da imprensa. Jor
nais, rádios e emissoras de TV lo
cais registraram a presença dos doa
dores.

Uma das gratas surpresas para
os doadores aconteceu emPortoAle

gre.

A professora aposentadaNúbia
Ramos agradeceu pessoalmente aos

voluntários que doaram sangue para
seumarido em 2004, quando ele es
tava internado no Hospital da Ulbra.

O marido de Núbia precisava de
12 doadores para repor sangue O ne

gativo. Pela dificuldade em se con

seguir doadores compatíveis, Núbia

recorreu a umamatéria recortada do

jornal Correio do Povo, feito com a

Adosarec. "Liguei, acertamos e eles

vieram", relatou emocionadaNúbia.
Para agradecer, Nübiaconfeccionou
lembranças onde está escrito o provér
bio 'Em todo tempo ama o amigo e na

angústia nasce o irmão";Aos amigos
daAdosarec aminha admiração.

Alfabetizadores são

homenageados emEncontro
Evento foi promovido pela Secretaria de Educação-de
Canoinhas

CANOlNHAS - Aemoçãopon
tuou - o 1.0 Encontro de
Alfabetizadores, ocorrido na tarde de
sexta-feira, 16, noCanoinhas Tênis
Clube. O objetivo do evento, promo
vido pela SecretariaMunicipal de
Educação, foi dehomenageare agra
decer a todos os alfabetizadores de
1" a4" serie domunicípio.

Durante o evento, foi feito um

resgate dahistória da alfabetização
emCanoinhas, com depoimentos e

pesquisas. Foramprestadas aindaho
menagens aos professores
alfabetizadores ativos e inativos das
redes de ensinomunicipal, estadual
e particular. Destaque para a home

nagem prestada às irmãs
Franciscanas deMariaAuxiliadcra,

representadas pela Irmã Ida.

HOMENAGENSF.SPECIAIS
Entre as homenagens especiais,

destaque para a da primeira-dama
ReginaWeinert, que esteve com sua

professoraTherezaUba, e do secre
tário deAgricultura,DonatoNerberg,
que homenageou suaprofessoraAli
ce Soares.A professoraDircélia San
tosLirnalembrou de suamestraLeni
Pfau.Além disto, umapalestra sobre
auto-motivação foi proferida pelo
professor Roberto Itamar Farias

Dunga. Entre as apresentações cul
turais se destacaram o Coral Santa
Cecília e os acadêmicos de dança da
AcademiaEspaçoLivre

Doadores aguardam momento de doar no corredor do Banco de
Sangue de Caxias do Sul

Gabinete do prefeito de Caxias do Sul. Orestes Golanovski
com o vereador Pedro Insert e o chefe. de gabinete .'

Edinei Wassoaskl

professo
ras partici
param da
homena

gem

Brehmer,
secretária

municipal da
Educação, fala

sobre a

importância de Mi

ensinar

�;� .. -
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